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Uva doce e de qualidade 
gera boas expectativas 
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Safra 2025

Na Serra Gaúcha, a colheita já ultrapassou 
metade do volume produzido. Tempo quente e 
seco favorece produtividade

Mulher acusada de 
envenenar bolo em Torres 
é encontrada morta
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Na prisão

Deise Moura dos Anjos estava presa na 
Penitenciária Feminina de Guaíba

Após recuo judicial, inicia 
ano letivo na rede estadual
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Calorão no RS

Aulas estavam suspensas após Justiça 
acatar pedido do Sindicato dos professores 
e funcionários, que alegaram falta de 
estrutura das escolas para suportar o calor

25 novos radares e redutores de velocidade 
já estão funcionando na Serra Gaúcha

Motoristas alertas
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CSG/Divulgação

Os equipamentos estão nas rodovias ERS-122, RSC-453, ERS-240, RSC-287 e BRS-470 e 
foram implementados ao longo do mês de janeiro. Trevo do Barracão foi um dos locais 
que teve a velocidade máxima reduzida para 40km/h.

Prefeitura Bento

Casarão centenário abrigará 
segunda unidade do Nosferatu

Negócios | 5

Nos Caminhos de Pedra

Pagamentos em ações 
trabalhistas chegam a 
R$ 5,4 bilhões no RS

Justiça do trabalho
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Acusado de matar os 
quatro filhos vai a júri 
em maio
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Crime bárbaro
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Cooperativa Vinícola 
Aurora celebra 94 anos 

Rumo aos 100 

Empresa de Bento destinou cerca de R$ 110 
milhões em melhorias estruturais nos últimos anos 
e em 2025 outros R$ 25 milhões serão investidos

Dados apontam 
saldo positivo de mil 
empregos em Bento

Em 2024
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Prefeitura barra novas 
obras da Corsan

O prefeito de Bento Gon-
çalves, Diogo Siqueira (PSDB), 
determinou a suspensão da 
abertura de novas obras de sa-
neamento nas ruas pela Corsan/
Aegea até que sejam concluídos 
todos os serviços em andamento 
na cidade. Na terça-feira, 11/02, 
juntamente com o vice-prefeito, 
Amarildo Lucatelli (PP), Siqueira 
esteve vistoriando os trabalhos 
em andamento no Santa Helena. 
No local, são realizadas as obras 
de ligação da nova rede de esgoto.

Nas últimas semanas, a pre-
feitura tem recebido diversas re-
clamações sobre a falta de conser-
to nas vias, falta de água, aumento 
abrupto da fatura, vazamentos, 
entre outras. Somente no Procon, 
foram registradas 79 reclamações 
até a segunda-feira, 10/02.

A equipe do Instituto de Pes-
quisa e Planejamento Urbano 
(IPURB) também esteve fiscali-
zando as localidades e, no último 
mês, foram 14 notificações, com 
44 valas abertas, mais as obras na 
Avenida São Roque, Nelson Carra-
ro e Vitório Carraro (bairros São 
Roque e Santo Antão).

Cidade

A prefeitura tem 
recebido diversas 
reclamações sobre a 
falta de conserto nas 
vias e falta de água

As principais constatações 
são valas abertas que não são 
devidamente compactadas, resul-
tando em afundamentos e irregu-
laridades no solo. Além disso, os 
remendos realizados no pavimen-
to estão inadequados, deixando 
degraus na pista, comprometen-
do a segurança e a mobilidade 
urbana.

“Não podemos deixar que 
mais obras sejam realizadas se 
essas que estão em andamento 
não estão concluídas da maneira 
correta. Quem sofre é o cidadão 
que enfrenta a poeira na frente de 
casa, pode cair com os paralelepí-
pedos irregulares e não tem a sua 
rua com o conserto da forma que 
deve. Estamos em contato com a 
presidência da Corsan e notifi-
cando essas situações para que 
imediatamente sejam realizadas 
melhorias”, disse o prefeito.

A prefeitura já encaminhou a 
situação para a Agência Estadual 
de Regulação dos Serviços Públi-
cos Delegados do Rio Grande do 
Sul (Agergs).

Defesa Civil atua em 
diferentes frentes

A Defesa Civil de Bento Gon-
çalves tem realizado um trabalho 
reforçado em diferentes frentes de 
ações, dentre elas, no apoio em ala-
gamentos, trabalhos preventivos 
em áreas de risco, simulação de de-
sastres, capacitação em primeiros 
socorros e apoio em campanhas, 
como a do agasalho. Outra ação 
está relacionada aos trabalhos de 
desassoreamento, que iniciaram 
nas últimas semanas em diferen-
tes áreas do município, com o in-
tuito de limpar arroios, canais e 
sistemas pluviais que estejam com 
sedimentos. A limpeza permite a 
maior fluidez da água, evitando que 
transbordem.

Após os deslizamentos ocorri-
dos em maio de 2024, o trabalho 
preventivo e de estudo das áreas 
também foram intensificado. Desde 
então, tem sido feito um levanta-
mento das áreas de risco do mu-
nicípio, tanto das áreas urbanas, 
como rurais. Essas ações estão sen-
do feitas em conjunto com o Servi-
ço Geológico do Brasil (SGB) desde 
outubro, em diferentes localidades 
do município.

Bento Gonçalves

A participação 
da comunidade é 
essencial para o 
sucesso das ações 
da Defesa Civil, diz 
coordenador

Bento Gonçalves foi o único 
município da Serra Gaúcha sele-
cionado pelo programa. Uma das 
razões que levou a escolha do mu-
nicípio foi pelo fato dos distritos 
de Faria Lemos e Tuiuty terem sido 
atingidos por cerca de 300 desli-
zamentos no último ano, além de 
problemas ocasionados pela forte 
chuva na cidade, com rompimentos 
de tubulações, queda de barreiras e 
deslizamentos em residências.

Para o coordenador da Defesa 
Civil, Rodrigo Wermuth (que atuou 
na Força Nacional de Segurança 
Pública de 2018 a 2019), a parti-
cipação da comunidade é essencial 
para o sucesso das ações da Defesa 
Civil. “Por isso, buscaremos sem-
pre soluções inovadoras e eficazes 
para garantir a segurança e o bem-
-estar de todos. Estamos à disposi-
ção de todos para contribuir com o 
crescimento e a proteção de Bento 
Gonçalves, e, juntos, fazemos a dife-
rença para uma cidade mais segura 
e resiliente”, disse. Wermuth tem 
carreira consolidada no Exército 
Brasileiro, além de ter feito parte 
da 2ª turma da Guarda Municipal.

A Secretaria de Gestão Integrada e Mobilidade Urbana (Segimu) de 
Bento Gonçalves realizou, nas últimas semanas, a revitalização da ponte 
de acesso da rua Davile Sandrin com a rua Desidério Rasia, no bairro Vi-
nosul. Segundo a Segimu, foi feito o reboco, pintura da estrutura e insta-
lação de novos corrimões. O objetivo, de acordo com a pasta, é dar mais 
segurança e visibilidade aos motoristas que trafegam pelo local.

Operação de retirada de 
fios no São Roque

Inutilizados

A Secretaria de Gestão Inte-
grada e Mobilidade (Segimu) de 
Bento Gonçalves realiza, no dia 
9 de março, a terceira etapa de 
remoção de fios inutilizados na 
cidade. A ação é em parceria com 
a RGE e empresas de telefonia e 
de internet. Contabilizando as 
duas etapas, já foram descartados 
3.000 kg de fios.

Agora, a pasta pública dá 
continuidade a partir do trecho 
da Avenida São Roque com a rua 
Celeste Agostin, até o 6º Batalhão 
de Comunicações (6ºBCOM), a 
partir das 7h, com bloqueio par-
cial do trânsito.

De acordo com o secretário 
da pasta pública. Diego Salini, “a 

SEGIMU está fazendo um mutirão 
para melhorar a estética da rede 
elétrica aérea, além de auxiliar 
na qualidade e na eficiência dos 
serviços da mesma. Os fios em de-
suso podem causar transtornos e 
provocar incidentes; retirando-
-os, também temos um controle 
de segurança”.

Prefeitura Bento Prefeitura Bento Prefeitura Bento
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Sistema antigranizo pode 
ser realidade na região

Na última sexta-feira, 07/02, 
na prefeitura de Caxias do Sul, 
ocorreu uma reunião sobre o 
projeto antigranizo. O prefeito 
em exercício de Bento Gonçalves, 
Amarildo Lucatelli (PP), e o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Anderson Zanella (PP), estiveram 
presentes com os demais repre-
sentantes da região.

Nesta reunião, o secretário 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (SMAPA), Rudimar Me-
negotto, apresentou uma estima-
tiva de custos para a instalação e 
manutenção do sistema, que tem 

Evitar problemas

O estudo para a 
implantação do 
sistema a nível 
regional está em 
pauta desde 2024

como objetivo dissipar as nuvens 
de granizo identificadas a partir 
de radares. Também foi debati-
do o formato de rateio entre os 
municípios – por área ou produ-
ção. O titular da SMAPA lembrou 
ainda que o sistema não abrange 
só a fruticultura, mas o território 
inteiro, protegendo o meio rural e 
a área urbana.

O estudo para a implantação 
do sistema a nível regional está 
em pauta desde meados de 2024, 
quando a empresa catarinense 
AGF Antigranizo Fraiburgo apre-
sentou a tecnologia para as pre-
feituras e entidades do setor, em 
reunião também em Caxias.

Os municípios irão buscar 
apoio do governo estadual para a 
instalação do sistema. Deputados 
estaduais estiveram presentes, 
assim como assessoria da Secre-
taria Estadual da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentável e 
Irrigação.
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Vindima segue com frutos 
doces e de qualidade

A colheita da uva está em 
andamento e os frutos com óti-
ma qualidade na região de Ere-
chim. As uvas estão muito doces 
na região de Santa Maria. E na 
de Caxias do Sul o processo de 
colheita tem sido intensamente 
mecanizado, o que diminui a de-
pendência de mão de obra.

De acordo com o Informati-
vo Conjuntural divulgado no dia 
6 de fevereiro, viticultores da 
região de Erechim têm buscado 
produto da Serra Gaúcha para a 
produção de vinhos coloniais e 
de sucos. Estima-se que na re-
gião sejam produzidos em torno 
de 40% do total consumido.

Em decorrência do tempo 
seco e das altas temperaturas, 
o ciclo da cultura foi antecipado 
na região de Santa Maria, onde 
os cachos amadureceram de 15 
a 20 dias mais cedo do que em 
anos de condições climáticas 
típicas. Em Quaraí, região de 
Bagé, continuam os trabalhos 
de colheita nos 75 hectares de 
parreirais, alcançando 40% da 
área.

As condições climáticas re-
gistradas na semana passada, 
como pancadas de chuva, ven-

Uvas

Na Serra Gaúcha, a 
colheita continua e já 
ultrapassou metade 
do volume produzido

tos e redução da taxa de radia-
ção solar, não foram propícias 
para a maturação dos frutos e 
para a manutenção da sanidade 
das plantas na região de Caxias. 
Contudo, a colheita continuou e 
já ultrapassou metade do volu-
me produzido.

A colheita da variedade Bor-
dô, mais cultivada, aproxima-se 
da finalização. A de Isabella foi 
iniciada em razão da maturação 
bastante acelerada, como ocor-
reu com as demais cultivares. Se 
os parreirais seguirem nesse rit-
mo de maturação, a colheita deve 
terminar até final de fevereiro.

Fernando Dias

Mais de 14 milhões de 
quilos de uvas

Com pouco mais de 50% 
do recebimento de uva previsto 
concluído, a Cooperativa Viníco-
la Garibaldi se encaminha para 
os 30 dias finais da vindima. O 
recebimento das uvas deve en-
cerrar no início de março. Até 
agora, 14,5 milhões de quilos de 
uva já chegaram para serem pro-
cessadas, de um total projetado 
de 28 milhões de quilos.

Duas das principais varie-
dades para a elaboração de es-
pumantes, Chardonnay e Pinot 
Noir, já tiveram a safra encerra-
da, assim como a Viognier – uva 
utilizada para elaboração do 
borbulhante homônimo, pre-
miado com ouro duplo no con-
curso argentino Vinus de 2024. 
Além dessas, outras castas para 
a elaboração de vinhos brancos 
tiveram a colheita encerrada. É 
o caso, por exemplo, da Pálava, 
com a qual a cooperativa lan-
çou, no ano passado, o primei-
ro vinho do país com essa uva 
originária da República Tcheca, 
de intenso potencial aromático. 
Somam-se à Pálava as uvas Mal-
vasia e Sauvignon Blanc – tam-
bém responsável por recente 

Vinícola Garibaldi

Previsão é de que 
safra se encerre no 
início de março, com 
um total de 28 mil 
toneladas

lançamento da marca.
Em meio ao recebimento 

final de algumas outras varieda-
des brancas para vinho, caso da 
Riesling e da Alvarinho, e para 
espumante, a título da Prosecco, 
a cooperativa se prepara para a 
chegada das viníferas tintas. Nes-
se combo, entram as tradicionais 
Merlot, Cabernet Sauvignon, Ca-
bernet Franc, Tannat, Marselan e 
Ancellotta. Além disso, boa par-
te de uvas comuns também vão 
aportar à cooperativa. A lista in-
clui Bordô e Isabel, cuja principal 
utilização se direciona aos sabo-
rosos sucos integrais da marca.

Cerca de 470 cooperados 
estão fazendo a entrega da sa-
fra, que deve ser concluída na 
primeira semana de março. As 
condições climáticas têm se mos-
trado muito boas e indicam para 
uma safra com o mesmo padrão 
de qualidade registrado nos últi-
mos anos.

Augusto Tomasi
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Instituto do Câncer fez 
26 mil sessões em 2024

Referência para 22 muni-
cípios da região, o Instituto do 
Câncer do Hospital Tacchini ultra-
passou em 2024 as 26 mil sessões 
de tratamento. Ao todo, foram 
10.336 sessões de radioterapia e 
15.536 sessões de quimioterapias.

Além disso, no ano passado, 
o Instituto do Câncer apresen-
tou uma média mensal de 1.829 
consultas e revisões no setor de 
quimioterapia, além de 3.255 
consultas e revisões radioterá-
picas, garantindo uma média de 
271 por mês.

PACIENTES PARCEIROS
Durante as sessões de qui-

mioterapia, o Tacchini realiza 
também o Projeto Pacientes Par-
ceiros. Em 2024, segundo ano de 
atuação, a ação impactou mais de 
3,6 mil pacientes.

Inédito no Brasil, o programa 
tem o objetivo de facilitar o com-
partilhamento de experiências 
entre pacientes que estão enfren-
tando o tratamento contra o cân-
cer, oferecendo uma perspectiva 
realística de alguém que já passou 
ou está passando pelos mesmos 
desafios.

Hospital Tacchini

Ao todo, foram 
10.336 sessões 
de radioterapia e 
15.536 sessões de 
quimioterapias

TUMOR BOARD
Durante o último ano, o Insti-

tuto do Câncer do Hospital Tacchi-
ni implementou o Tumor Board, 
uma reunião em que profissionais 
de diferentes áreas da saúde, in-
cluindo médicos e membros da 
equipe multiprofissional, se reú-
nem para discutir casos clínicos 
relacionados aos casos em trata-
mento na instituição bento-gon-
çalvense.

Durante esses encontros, rea-
lizados semanalmente, as condu-
tas e estratégias assistenciais de 
cada caso são avaliadas de forma 
técnica e colaborativa, garantindo 
que as decisões sejam embasa-
das em diferentes perspectivas 
especializadas. Esse modelo de 
discussão conjunta assegura um 
atendimento mais integrado e de 
alta qualidade para os pacientes.

ESTRUTURA
Localizado dentro do com-

plexo do Hospital Tacchini, com 
acesso pela rua General Osório, 
o Instituto do Câncer do Tacchini 
possui uma área total de 1.500m², 
divididos entre os setores de qui-
mioterapia, radioterapia, ambula-
tórios, além da sede do Tacchini 
Instituto de Pesquisa, braço de 
estudos científicos da instituição.

O setor de quimioterapia e 
oncologia clínica possui 8 consul-
tórios, 24 poltronas e 7 box para 
tratamento quimioterápico. Já 
o setor de radioterapia possui 4 
consultórios e 1 equipamento de 
radioterapia.

Bento é destaque no 
atendimento do pré-natal

O Centro de Referência Ma-
terno Infantil (CRMI) de Bento 
Gonçalves realiza uma média de 
300 atendimentos semanais para 
gestantes – entre 1.200 e 1.500 ao 
mês. O espaço conta com o cadas-
tro de 870 gestantes.

No local, além do atendimento 
com médicos obstetras, a gestante 
tem disponível, ainda, consultas 
com nutricionista, psicóloga e en-
fermeiras. O CRMI é considerado, 
hoje, referência de atendimento 
de gestação de alto risco e atende 
os municípios da 5ª Coordenado-
ria Regional da Saúde, atendendo 
Bento e mais 23 municípios da re-
gião basalto e vinhedos.

O município ficou na 9ª po-
sição nacional no ranking das 
cidades com melhor acesso ao 
atendimento pré-natal, à frente de 
Lajeado. A pesquisa foi feita pela 
Datasus/Ranking de Competitivi-
dade dos Municípios (CLP) e foi 
divulgada nesta semana.

A médica obstetra e coorde-
nadora médica, Paula C. Pertile, 
alerta que o pré-natal é mais do 
que um simples acompanhamen-
to de rotina. “Ele é essencial para 

Mães e bebês

O Materno Infantil 
realiza uma média 
de 300 atendimentos 
semanais para 
gestantes

a detecção precoce de fatores de 
risco que possam impactar o cur-
so da gestação, como hipertensão, 
diabetes gestacional, infecções 
ou problemas com o crescimento 
fetal. Além disso, permite orien-
tações sobre alimentação, hábitos 
saudáveis, sinais de alerta e orien-
tações sobre o parto e puerpério, 
o que impacta diretamente na se-
gurança e no bem-estar da mãe e 
do recém-nascido”, afirma.

O CRMI está localizado na 
Avenida Dr. Antônio Casagrande, 
número 228. O atendimento fun-
ciona de segunda a sexta-feira, das 
7h30 às 11h30 e das 13h às 17h. 
Agendamentos e consultas podem 
ser feitos através do telefone (54) 
3055-8555.

Rodrigo De Marco

Os cuidados com a 
saúde durante o verão

A Secretaria Estadual da Saú-
de (SES) emitiu alerta orientan-
do sobre ações necessárias para 
proteção à saúde da população 
durante o período de calor extre-
mo por que passa o Rio Grande 
do Sul. Objetivo é proteger a po-
pulação, em especial de grupos 
considerados mais vulneráveis as 
altas temperaturas, como crian-
ças, pessoas idosas e gestantes.

Elaborado pelas equipes do 
Centro Estadual de Vigilância em 
Saúde (Cevs) e do Departamento 
de Atenção Primária e Políticas 
de Saúde (DAPPS), o informe 
também destaca outras condi-
ções de saúde, como sobrepeso 
ou obesidade, doenças crônicas 
e pessoas com capacidade física, 
cognitiva e sensorial limitadas, 
também são foco de atenção, as-
sim pessoas com problemas de 
saúde mental; acamadas e usuá-
rias de substâncias psicoativas.

Pela condição socioeconô-
mica, são consideradas de gran-
de vulnerabilidade, pessoas que 
possuem acesso limitado à água 
potável, pessoas em situação de 
rua ou que vivem em moradias 
precárias ou de alta densidade 

Calorão

Transpiração 
excessiva, fraqueza, 
tontura e náuseas 
são alguns dos 
principais sintomas

domiciliar. Comunidades de mi-
grantes, indígenas ou quilombo-
las também são focos de preocu-
pação das equipes de saúde.

SINTOMAS E CUIDADOS
Transpiração excessiva, fra-

queza, tontura, náuseas, dor de 
cabeça, cãibras musculares e 
diarreia são sinais de alerta de 
que o calor extremo está preju-
dicando a saúde, momento em 
que as pessoas devem procurar 
imediatamente atendimento nos 
serviços de saúde de sua região.

COMO SE PROTEGER
- Beber muita água durante 

todo o dia;
- Usar roupas leves e de cores 

claras;
- Ficar na sombra a maior 

parte do tempo que puder; 
- Evitar esforço entre 10h e 

16h;
- Tomar banhos frios para re-

frescar o corpo;
- Usar protetor solar e aces-

sórios de proteção.
Alina Souza

Calor e umidade aumentam as chances de 
acidentes com o escorpião-amarelo

A presença do escorpião-
-amarelo (Tityus serrulatus) é 
motivo de preocupação em saúde 
pública no Rio Grande do Sul. O 
animal tem potencial para enve-
nenamento grave através de sua 
picada e tem fácil disseminação 
no meio urbano devido à sua 
adaptabilidade e reprodução em 
locais como encanamentos de es-
goto, ralos, entulhos e frestas de 
paredes. De 2013 a 2024, esses 
animais foram localizados em até 
37 municípios, sendo que em 17 
foram registrados acidentes em 
humanos.

As notificações de ocorrência 
de escorpiões devem ser feitas 
pela população às secretarias mu-
nicipais de saúde. A amostra é en-
viada para identificação taxonô-
mica e o município, após receber 
o resultado laboratorial, realiza as 
medidas de vigilância e controle. 
A identificação das espécies pe-
çonhentas é realizada pelo Centro 
de Informação Toxicológica do 
Rio Grande do Sul (CIT) e por la-

Cuidado!

O animal tem 
potencial para 
envenenamento 
grave através de sua 
picada e tem fácil 
disseminação no 
meio urbano

boratórios municipais e regionais 
do Laboratório Central de Saúde 
Pública (Lacen-RS). Após a confir-
mação da presença do escorpião-
-amarelo, são desencadeadas 
ações de vigilância ambiental na 
área suspeita de estar infestada.

O atendimento do acidente 
pela picada geralmente é encami-
nhado a hospitais com a disponi-
bilização de soro pela vigilância 
epidemiológica da Secretaria da 
Saúde (SES). O plantão de emer-
gência do CIT/RS, disponível 24 
horas pelo telefone 0800-721-
3000, registra acidentes pelas pi-
cadas dos peçonhentos e orienta o 
uso de soros.

O escorpião não ataca, apenas 
se defende. Ferroa apenas quando 
é molestado, para se defender, ou 
seja, quando alguém coloca a mão 
ou se encosta nele intencional-
mente ou sem perceber.

CUIDADOS
- Examinar roupas (inclusive 

as de cama), calçados, toalhas de 
banho e de rosto, panos de chão e 
tapetes, antes do usar;

- Usar luvas de raspa de couro 
ou similar e calçados fechados du-
rante o manuseio de materiais de 
construção, transporte de lenha, 
madeira e pedras em geral;

- Manter berços e camas afas-
tados, no mínimo 10 cm, das pa-
redes e evitar que mosquiteiros 
e roupas de cama esbarrem no 
chão;

- Tomar cuidado especial ao 
encostar-se a locais escuros e úmi-

dos e com presença de baratas.
- Em caso de acidente, entre 

em contato com o Centro de Infor-
mações Toxicológicas (CIT) do Rio 
Grande do Sul. Telefone: 0800-
721-3000.

CONTROLE
Para controle do escorpião-

-amarelo, são importantes as ati-
vidades de limpeza de terrenos 
baldios, quintais e jardins, reti-
rando o acúmulo de entulhos, fo-
lhas secas e acondicionando o lixo 
em sacos plásticos. Os escorpiões 
alimentam-se, principalmente, 
de baratas, procurando abrigos 
infestados por esses insetos. As-
sim, o controle de baratas deve 
compor as medidas de manejo 
ambiental.

A restrição do acesso à água 
mostra-se como o elemento de-
cisivo para a sua sobrevivência. 
Mesmo em situações de falta 
de alimento, se houver acesso à 
água da chuva ou gotejamento de 
canos, eles podem permanecer 
escondidos, à espreita de presas, 

por períodos que podem passar 
de 12 meses. Ainda, a restrição 
de alimento não interfere no ta-
manho ou peso de ninhada do 
escorpião-amarelo, que mantém 
boa capacidade reprodutiva por 
mais de meio ano mesmo sem ali-
mentação.

Preservar os predadores na-
turais dos escorpiões também é 
uma forma de controlar a popula-
ção do aracnídeo, especialmente 
aves de hábitos noturnos (como 
corujas e joão-bobo), pequenos 
macacos, quati, lagartos, sapos, 
gansos e gambás.

Não é recomendado o uso de 
inseticidas para controle de escor-
piões. O produto químico exerce 
uma ação irritante podendo cau-
sar acidentes pelo desalojamento 
dos peçonhentos.

A Divisão de Vigilância Am-
biental do Centro Estadual de 
Vigilância (Cevs) orienta que a 
captura mecânica de escorpião-
-amarelo deve ser realizada por 
profissional habilitado.

Divulgação/SES

A importância de fazer 
a mamografia

Celebrado no último dia 5 de 
fevereiro, o Dia Nacional da Ma-
mografia propõe a conscientiza-
ção acerca dos cuidados e sinais 
de alerta para o câncer de mama. 
Principal exame para detecção da 
doença, a mamografia está dispo-
nível no Sistema Único de Saúde 
(SUS) e deve ser realizado confor-
me indicações clínicas. 

Atualmente, no SUS, estão dis-
poníveis dois tipos de mamogra-
fia, que podem ser solicitados, via 
Sistema de Informação do Câncer 
(Siscan), por profissionais médicos 
e enfermeiros:   

Mamografia diagnóstica: 
pode ser solicitada em qualquer 
idade para mulheres sintomáticas, 
porém em determinadas faixas 
etárias não é o método mais indi-
cado. Isso porque principalmente 
nas mulheres jovens, em função da 
densidade mamária, é dada prefe-
rência à ultrassonografia para in-
vestigação inicial. 

Mamografia bilateral de ras-
treamento: é indicada para mulhe-
res de 50 a 69 anos, assintomáticas, 
a cada dois anos, para identificação 
de alterações suspeitas de câncer 
de mama. Homens trans e pessoas 

Câncer de mama

Ao todo, foram 
10.336 sessões 
de radioterapia e 
15.536 sessões de 
quimioterapias

não binárias, designadas como mu-
lheres ao nascer e que mantêm as 
suas mamas, também estão incluí-
dos na recomendação.

De acordo com dados do Siste-
ma de Informações Ambulatoriais 
do SUS (SIA/SUS), em 2024, até 
o mês de novembro, foram reali-
zadas 282.765 mamografias no 
Estado, sendo 259.234 exames de 
rastreamento e 23.531 mamogra-
fias diagnósticas. A realização do 
exame em tempo oportuno é uma 
das maneiras eficazes de combater 
o diagnóstico tardio e a mortalida-
de por câncer de mama.

CÂNCER DE MAMA
Os sinais e sintomas mais co-

muns de câncer de mama são: apa-
recimento de nódulo, geralmente 
indolor, duro e irregular, mas há 
tumores que são de consistência 
branda, globosos e bem definidos; 
edema cutâneo (na pele), seme-
lhante à casca de laranja; retração 
cutânea; dor; inversão do mamilo; 
pele avermelhada e quente; des-
camação ou ulceração do mamilo; 
secreção papilar, especialmente 
quando é unilateral e espontânea. 
Podem também surgir linfonodos 
palpáveis na axila.    

A solicitação do exame pode 
ser feita por profissionais médicos 
e enfermeiros, em todas as unida-
des de saúde da Atenção Primária à 
Saúde. A partir da identificação de 
suspeita ou confirmação de câncer, 
encaminha-se a pessoa ao serviço 
especializado em oncologia para 
definição de tratamento.
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Nosferatu Pub abrirá sua segunda unidade em 
casarão centenário nos Caminhos de Pedra

O roteiro Caminhos de Pedra, 
em Bento Gonçalves, ganhará um 
novo espaço de lazer, entreteni-
mento e gastronomia neste mês de 
fevereiro. O Nosferatu Pub, já co-
nhecido bar rock bento-gonçalven-
se situado no bairro Cidade Alta, 
abrirá sua segunda unidade no 
roteiro turístico mais visitado da 
cidade. O Nosferatu Bier Garten 
receberá o público em um casarão 
de pedra histórico, com funciona-
mento nas sextas, sábados e do-
mingos, durante o dia. A progra-
mação do primeiro fim de semana, 
15 e 16 de fevereiro, já inicia com 
nomes consagrados da cena musi-
cal, como The Beatles no Acordeon, 
Farina Brothers e Darwin e os Evo-
luídos. A entrada neste primeiro 
final de semana é gratuita.

A diversidade de um cardápio 
repleto de cervejas premiadas, 
com as mais diversas opções de 
gastronomia, também será encon-
trada na nova unidade do Nosfe-
ratu. Além disso, nomes do rock 
nacional e internacional subirão 
ao palco em um calendário de 
eventos especiais que acontecerá 
ao longo de todo o ano. Tudo isso, 
claro, em meio a um cenário cheio 
de natureza, em uma estrutura de 
quase 300 m³, situada em um es-
paço com pouco mais de 1,5 hec-
tare. No espaço superior da casa, 
haverá também a loja do Nosferatu 
e a tabacaria La Casa, onde o pú-
blico poderá adquirir e consumir 
charutos especiais e outros produ-
tos da marca.

Música boa e cerveja de qualidade

O projeto é comandado pelo 
trio de amigos Evandro Carlos da 
Silva, Maurice Bouwary e Dashiele 
Cogo. “A expansão do pub sempre 
foi um sonho que nos parecia re-
moto, mas que nunca deixou de 
existir. O novo Nosferatu possibili-
tará contato com a natureza, espa-
ço para curtir shows dentro e fora 
do pub, e com a mesma essência de 
sempre: ser a programação ideal 
para quem não abre mão do rock 
and roll e de momentos únicos na 
Serra Gaúcha”, descreve o sócio-
-fundador, Evandro.

Casarão centenário será o 
novo cenário do Nosferatu

O endereço da segunda uni-
dade do Nosferatu é a chamada 
Casa Brustolin, espaço que conta 
um pouco da evolução da histó-
ria da região no começo dos anos 
1900 - e também é referência em 
arquitetura histórica, já que se tra-
ta de uma construção centenária 
que mescla alvenaria e pedra. Foi 
construída por volta de 1910 pelo 

Os sócios Maurice, 
Evandro e Dashiele

morador Honorino Brustolin, e é 
conhecida por ter sido a primeira 
na região a gerar energia elétrica 
própria, por meio de uma roda 
d’água e um dínamo instalados no 
córrego ao lado da propriedade.

Além de sua importância his-
tórica, a casa se tornou um ponto 
de encontro da comunidade, que 
se reunia para ouvir rádio, apro-
veitando a então inovação. Hono-
rino Brustolin também mantinha 
um alambique no quintal, onde 
produzia destilados.

Espaço também poderá ser 
cenário de eventos

Justamente por ser um espaço 
digno de cartão-postal, com um 
amplo jardim e estrutura interna 
com capacidade para 120 pessoas, 
o Nosferatu possibilitará locação 

do espaço para eventos, como 
festas de aniversário, formaturas 
e casamentos. Mais informações 
para locação de eventos podem ser 
obtidas por meio do contato (54) 
99206-5122.

NOSFERATU BIER GARDEN
Linha Santo Antônio, 417, Ca-

minhos de Pedra, Bento.
Agenda completa de shows no 

@nosferatubiergarten.
Programação do 
Nosferatu Bier Garten
15/02 (sábado)
16h Darwin e os Evoluídos 
18h Farina Brothers 
16/02 (domingo)
16h Vini Brum 
e Cassiano Cassanta
18h The Beatles no Acordeon

Fotos: Divulgação

Exposição "A Natureza 
Geme" na Casa das Artes

Desde 2011, o artista plástico 
José Reinaldo Fontenelle tem tra-
balhado no projeto “A Natureza 
Geme”. Nessa caminhada de qua-
se 15 anos, tem-se uma produção 
voltada para a preservação da 
natureza, seu tema e mensagem 
que vem construindo e amplian-
do, sempre com um olhar para a 
vida natural que nasce todos os 
dias. Nesse olhar, Fontenelle bus-
ca oportunizar reflexões sobre 
a degradação do meio ambiente 
e restaurar, junto às novas gera-
ções, uma relação mais sadia e 
respeitosa.

A totalidade do projeto está 
presente na exposição “A Natu-
reza Geme” que está em exibição 
na Fundação Casa das Artes até o 
dia 28 de fevereiro. São cerca de 
30 obras onde o artista plástico 
utilizou materiais como acrílico, 
gesso e verniz, tendo como sim-
bologia maior o cogumelo, da 
espécie Polipori (Orelha de Pau), 
de quando teve a inspiração e se 
questionou quando se deparou 
com a cena.

Arte

São cerca de 30 
obras onde o artista 
plástico utilizou 
materiais como 
acrílico, gesso e 
verniz

“O cogumelo se tornou sím-
bolo saindo da mãe e tive uma 
inspiração, pois ele crescia. Mas 
como, se a mãe está morta? Está 
crescendo! O cogumelo começa 
a desenvolver, a tomar corpo na 
madeira. Para ele não se dete-
riorar, eu tiro com cuidado para 
levar até o ateliê para o preparo 
com formol”, explica José.

De lá para cá, as investiga-
ções acerca da natureza transfor-
maram-se em um panorama para, 
como fala o artista plástico, “visto 
que a humanidade vem enfren-
tando a nível global”, transmitin-
do uma mensagem diferenciada 
aliada a uma perspectiva emer-
gencial.

“É uma caminhada muito 
longa e venho batendo muito em 
cima dessa tecla. Quero desenvol-
ver mais e ampliar a divulgação 
do livro que leva o mesmo nome 
do projeto e tem com mensagem 
principal a não destruição da 
natureza, de não prejudicar”, ex-
pressa José.
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Liminares, queda de braço e calorão: 
retorno das aulas na rede estadual

Lucas Marques
O início do ano letivo na rede 

estadual de ensino do Rio Gran-
de do Sul iniciou na quinta-feira, 
13/02. Contudo, no planejamento 
do governo e da Secretaria Estadu-
al da Educação (Seduc), o início de-
veria ter ocorrido na segunda-feira, 
10/02. O atraso de três dias se deu 
após uma decisão da Justiça gaú-
cha, que suspendeu a volta às aulas 
após um pedido do CPERS-Sindi-
cato, que representa professores e 
funcionários de escolas estaduais.

A Desembargadora Lúcia de 
Fátima Cerveira, no plantão jurisdi-
cional do TJRS, determinou, no do-
mingo, 09/02, a suspensão da volta 
às aulas na rede estadual. O moti-
vo seria a forte onda de calor que 
atingia o Rio Grande do Sul, quando 
cidades - incluindo a capital Porto 
Alegre - atingiram temperaturas 
próximas dos 40°C.

A decisão liminar da Desem-
bargadora atendeu a pedido em 
agravo de instrumento do CPERS-
-Sindicato, que alegou que nem to-
das as escolas estavam preparadas 
para atender os milhares de alu-
nos e lidar com o calor ao mesmo 
tempo. Segundo o CPERS, a grande 
maioria das escolas estaduais não 
são equipadas com ar-condiciona-
do e, quando possuem, enfrentam 
problemas com a rede elétrica para 
sustentar o uso dos aparelhos.

O governo Eduardo Leite 
tentou revogar a decisão, apre-
sentando recurso à Justiça e argu-
mentando sobre a necessidade de 
retorno dos alunos. O Executivo 
destacou que 42% dos estudan-
tes encontram-se em situação de 
vulnerabilidade social, sendo a 
escola um espaço de acolhimento 
e segurança, onde os pais confiam 
no aprendizado de seus filhos en-

Educação?

As aulas voltaram 
no dia 13 de 
fevereiro após a 
justiça derrubar 
liminar do sindicato 
dos professores e 
funcionários das 
escolas

quanto trabalham. “As situações 
de infraestrutura das escolas, e até 
mesmo do calor, são diferentes em 
cada região do Rio Grande do Sul, 
por isso a importância do monito-
ramento por parte das coordena-
dorias regionais, que fazem uma 
avaliação individual da situação”, 
destacou a secretária de Estado da 
Educação, Raquel Teixeira.

Ela também argumentou que 
casos pontuais de infraestrutura 
nas escolas são de conhecimento 
da pasta e tratados um a um, com 
a devida importância que o tema 
impõe. Ainda na sexta, 07/02, a 
Seduc repassou às coordenadorias 
regionais orientações para adoção 
de medidas preventivas e avaliação 
das condições de fornecimento de 
energia elétrica e água potável nas 
escolas.

Além da queda de braço entre 
governo e sindicato, houveram os 
pais, que ficaram sem saber o que 
fazer. Muitos acabaram levando os 
filhos para as escolas na segunda, 
10/02, descobrindo ali que eles 
não teriam aula. A falta de comuni-
cação do Executivo com as famílias 
foi criticada.

QUEDA DA DECISÃO
Na decisão que reverteu a 

suspensão do início das aulas, di-
vulgada na terça, 11/02, o desem-
bargador Eduardo Delgado, da 3ª 
Câmara Cível, destacou o risco de 
adiamento do início do ano letivo 
em razão da alteração brusca do 
calendário escolar e da dependên-
cia das escolas para a alimentação 
dos alunos.

No recurso elaborado pela 
Procuradoria-Geral do Estado 
(PGE), consta uma série de orienta-
ções que foram apresentadas para 
preservar a saúde e o bem-estar de 
alunos, professores e profissionais 
da educação. Além disso, o Estado 
conferiu autonomia às Coorde-
nadorias Regionais de Educação 
(CREs) para suspender as aulas 
e readequar o calendário caso as 
condições locais não ofereçam se-
gurança nas atividades escolares.

Em nota oficial, o CPERS criti-
cou a decisão do Desembargador, 
afirmando que “protegido pelo 
conforto de seu ar-condicionado, [o 
Desembargador] tomou a decisão 
de derrubar a liminar do CPERS”. 

Segundo o sindicato, a decisão 

reforçou que o governo Eduardo 
Leite escolhe “ignorar a ciência e 
recorrer de uma medida que vi-
sava a segurança da comunidade 
escolar. Enquanto especialistas em 
meteorologia alertavam para tem-
peraturas recordes e riscos severos 
à saúde, a atual gestão estadual in-
sistia no retorno, ignorando, mais 
uma vez, a realidade das escolas 
públicas. A própria secretária de 
Educação, Raquel Teixeira, admitiu 
que, das cerca de 2.300 escolas da 
rede, apenas 633 possuem ar-con-
dicionado.”

Para o CPERS, é urgente inves-
tir na infraestrutura das escolas 
e na valorização da educação “ao 
invés de esconder a realidade com 
vídeos em escolas-modelo que não 
representam a totalidade da rede 
estadual.”

INVESTIMENTOS
O governo Eduardo Leite alega 

que, em preparação para as aulas 
de 2025 foram destinados R$ 180 
milhões para as instituições de 
ensino da Rede Estadual por meio 
do Agiliza Educação. O programa 
acelera a resolução de problemas 
pontuais que não exigem grandes 
obras de infraestrutura, uma vez 
que os recursos podem ser utiliza-
dos em despesas de custeio, como 
compra de materiais didáticos e de 
limpeza; aquisição de ar-condicio-
nado e ventiladores; contratação de 
serviços de pintura; e reparos bási-
cos em redes hidráulicas e elétri-
cas, incluindo compra de lâmpadas. 

As verbas também podem ser 
usadas para aquisição de materiais 
permanentes, que abrangem equi-
pamentos menores para laborató-
rios de ciência ou de informática, 
para cozinha e para áreas infantis, 
como brinquedos, entre outros.

Jürgen Mayrhofer/Secom

A atuação da lei que proíbe uso de 
celulares em escolas do país

Lucas Marques
Após receber contribuições da 

comunidade escolar, associações 
de pais e mestres e de especialis-
tas na área educacional, a Secreta-
ria da Educação (Seduc) divulgou 
a portaria que orienta a imple-
mentação da Lei 15.100/2025 
nas escolas da Rede Estadual. A 
legislação trata do uso de celula-
res e dispositivos eletrônicos no 
ambiente escolar de todo o Brasil, 
exigindo que as redes estaduais 
e municipais determinem regras 
para regular a utilização desses 
aparelhos.

As diretrizes foram publicadas 
no Diário Oficial do Estado (DOE) 
e entraram em vigor para as 2.320 
escolas estaduais, que devem estar 

Como vai funcionar?

O objetivo 
é reduzir os 
impactos negativos 
da utilização 
indiscriminada dos 
aparelhos

aplicando as normas desde 13 de 
fevereiro, quando começou o ano 
letivo. Com isso, o objetivo é redu-
zir os impactos negativos da utili-
zação indiscriminada dos apare-
lhos, favorecendo o aprendizado, 
a convivência e o desenvolvimento 
integral dos estudantes.

Conforme a portaria, o uso de 
celulares e de dispositivos eletrô-
nicos passa a ser vedado em todas 
as escolas estaduais durante aulas, 
intervalos, recreios e atividades 
escolares. 

As exceções envolvem:
- Momentos em que haja uma 

intencionalidade pedagógica, ou 
seja, em atividades planejadas e 
supervisionadas pelos professores;

- Casos que demandam os 
aparelhos para fins de acessibili-
dade ou inclusão;

- Uso para atender casos de 
saúde dos estudantes, desde que 
devidamente justificados e comu-
nicados à escola.

FUNCIONÁRIOS
A portaria também orienta 

que professores e demais profis-
sionais da escola evitem o uso dos 
dispositivos em sala de aula, salvo 
para finalidades pedagógicas ou 

de gestão. 
Segundo o governo, as equipes 

diretivas das escolas devem mobi-
lizar a comunidade escolar para 
definir procedimentos de proteção 
e guarda dos aparelhos, estabele-
cendo sanções pedagógicas para 
os casos de descumprimentos das 
normas.

Para incentivar o uso cons-
ciente dos dispositivos eletrôni-
cos, as escolas da Rede Estadual 
devem incluir em seus Projetos 
Políticos-Pedagógicos ações que 
promovam a cidadania digital, 
abordando temas como seguran-
ça online, privacidade, combate à 
desinformação e equilíbrio no uso 
das telas.

Freepik

Colônia de Férias em Bento Gonçalves
A Secretaria de Esportes e De-

senvolvimento Social (SEDES) de 
Bento Gonçalves está promovendo 
a Colônia de Férias com uma pro-
gramação com oficinas que visam 
o bem-estar físico, criativo, artísti-
co, cultural, lúdico e mental como 
Yoga, Jogos, Capoeira, Jiu Jitsu, Dan-
ça, entre outros. O evento antecede 
os atendimentos nos Serviços de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFVs) que voltam a atu-
ar, neste ano, em 17 de fevereiro.

Letícia Cemin é a coordena-
dora dos seis SCFVs de Bento Gon-
çalves. Ela ressalta que a Colônia 
de Férias, que iniciou no dia 10 de 
janeiro, promove um sentimento 
de pertencimento. “Nossas crian-
ças precisam ser valorizadas. Isso 
promove um bem-estar e autoes-
tima e elas se sintam integrantes 
daquele grupo, pois o trabalho 
desenvolvido visa estabelecer vín-
culos que expressem um convívio 
assegurado e de acordo com as 

suas necessidades. A Colônia ante-
cede os atendimentos e as ações e 
atividades que serão ministradas 
ao longo de 2025”. Os oficineiros 
que estão atuando na Colônia de 
Férias são Marcelo de Paula Nunes, 
Abadá Capoeira, Aline Todeschini, 
Saionara Rodrigues Stringhini, Ta-
tiana Sellmer Nilson, Pedro Ramon 
Festa, Bernardo Silva Duarte, Lisia-
ne Bringhetti, Idair José de Souza, 
Jovana Bordignon Bussolotto e Vi-
nicius Augusto Numer.

Divulgação/SEDES

Publicações Legais
EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5000407-32.2009.8.21.0005/RS EXEQUENTE: BANCO DO ESTADO DO RIO GRANDE 
DO SUL S/A - BANRISUL EXECUTADO: VERA KENIA DE AVILA EXECUTADO: FABIANA KENIA DE AVILA EXECUTADO: ADRIANO 
KENIA DE AVILAL ocal: Bento GonçalvesData: 22/11/2024EDITAL Nº 10072478273 
Edital de Citação  Prazo  do Edital: 30 (TRINTA) DIAS Objeto: Citação Juízo da 1ª Vara Cível da Comarca de  Bento Gonçalves.  
CITAÇÃO da pare ré ADRIANO KENIA DE AVILA, CPF: 48022128015  para pagar o débito de  R$ 3.044.121,83, devidamente 
atualizado até 30/06/2009, acrescido de custas, se houver, no PRAZO de 3 (TRÊS) DIAS, contados do término do prazo do 
presente edital, que fluirá da data da publicação única ou, havendo mais de uma, da primeira. No caso de integral pagamento 
no prazo acima determinado, o valor dos honorários advoca�cios será reduzido pela metade. Não efetuado tempes�vamente o 
pagamento voluntário, terá início o PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora ou nova in�mação, 
ofereça EMBARGOS, bem como será expedido mandado de penhora e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos 
de expropriação. Neste mesmo prazo, reconhecendo a dívida e pagando 30% do valor, poderá pedir o parcelamento do 
restante em até 6 (seis) vezes, acrescidos de  correção monetária e de juros de 1% (um) por cento ao mês. O pagamento dos 
honorários advoca�cios  é fixado em 10% sobre o valor do débito. Em caso de revelia será nomeado curador especial. Bento 
Gonçalves ,  22 de Novembro de 2024. SERVIDOR(A): JULIANA FRANCO SANTOS MAZZAFERRO. JUIZ(A): CARLOS KOESTER
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Mais de uma tonelada de drogas é 
apreendida no interior do RS

Na última semana, a Polícia 
Civil gaúcha, por meio da 3ª DIN/
DENARC, apreendeu mais de uma 
tonelada de maconha, armas de 
fogo, coletes balísticos, além de 
considerável quantidade de cocaí-
na e crack no interior do município 
de Parobé. Na ação, dois homens 
foram presos.

Os policiais civis, após in-
vestigação sobre o paradeiro de 
um foragido, obtiveram êxito em 
identificar uma propriedade rural, 
onde estariam sendo armazenadas 
drogas e armas de fogo.

Durante diligências, ao che-
gar ao local, os policiais localiza-
ram um contêiner com 1.090 kg 
de maconha, 17 kg de cocaína, 11 
kg de crack, uma arma cal. 12, se-
miautomática, munições, balanças 

Tráfico

de precisão, embalagens, insumos 
e petrechos para refino e prepa-
ração de droga, além de quatro 
coletes balísticos, dois veículos e 
celulares.

Após a constatação da existên-
cia de drogas no local, os policiais 
perceberam a chegada de um ve-
ículo de luxo, onde estavam dois 
homens.

Um dos suspeitos, de 29 anos, 
estava foragido do sistema prisio-
nal, bem como possui anteceden-
tes por tráfico, associação para o 
tráfico, porte ilegal, organização 
criminosa, roubo majorado, adul-
teração de sinal identificador de 
veículo automotor, receptação e 
homicídio. Durante a abordagem, 
foi encontrada com o suspeito uma 
pistola, marca Glock, calibre 9 mm, 

e carregador estendido (30 tiros).
Outro homem, de 43 anos, 

acompanhava o foragido e tam-
bém foi detido no local. Com essa 
apreensão, já foram apreendidas 
cerca de 2,5 toneladas de drogas 
pela 3ª DIN/DENARC no intervalo 
de um mês.

Os presos foram autuados em 
flagrante pelos crimes de tráfico 
de drogas, associação para o trá-
fico e porte ilegal de arma de uso 
restrito, os quais foram conduzi-
dos ao sistema prisional à disposi-
ção do Poder Judiciário.

O Delegado Joel Wagner des-
tacou que a ação integra a estraté-
gia da Polícia Civil de intensificar 
as ações e investigações contra o 
tráfico de entorpecentes e as orga-
nizações criminosas.

Mais de 8,4 mil prisões realizadas 
em janeiro pela BM; Bento teve 71

A Brigada Militar (BM) apre-
sentou o seu balanço operacional 
do mês de janeiro de 2025. Nas 
ações operacionais da Brigada 
Militar, o mês de janeiro registrou 
8.417 prisões, uma média de 281 
por dia. Dessas, 715 foram captu-
ras de foragidos. As apreensões 
de drogas somaram 1,73 tonelada, 
sendo 1,61 tonelada de maconha, 
91 kg de cocaína e 21,5 kg de crack.

Ao todo, foram apreendidas 
417 armas de fogo, sendo seis fu-
zis. 354,9 mil abordagens foram 
realizadas ao longo do mês, resul-
tando em uma média de 11,8 mil 
por dia. 

No Estado

No rol das demais ações pre-
ventivas, destacam-se das ações de 
fiscalização e aproximação com a 
sociedade. Em janeiro, foram 3,35 
mil visitas a propriedades rurais, 
1.193 bares e casas noturnas fis-
calizadas e 4.983 visitas realizadas 
pelas patrulhas Maria da Penha.

BENTO GONÇALVES
Na Capital do Vinho, ocorre-

ram 71 prisões em flagrante, mais 
de 4,2 mil kg de drogas apreendi-
das, sete foragidos recapturados, 
além de cinco armas apreendias.

A Brigada Militar também re-
alizou 210 visitas comunitárias e 
fiscalizou mais de 2 mil veículos 

em janeiro.
VOLTA ÀS AULAS
Na segunda, 10/02, a BM, atra-

vés do 3º Batalhão de Policiamento 
em Áreas Turísticas (3º BPAT) re-
alizou o lançamento da Operação 
Volta às Aulas em toda a área do 
Batalhão.

“A presença da Brigada Militar 
no retorno das aulas é fundamen-
tal para garantir a segurança de 
alunos, professores e toda a comu-
nidade escolar, além de ajudar a 
manter a ordem no trânsito e pre-
venir ocorrências nas imediações 
das escolas”, disse a corporação em 
comunicado.

3 foragidos detidos
Na segunda-feira, 10/02, equipes da Brigada Militar, por meio do 3º BPAT, prenderam três homens, de 28, 32 

e 34 anos, que possuíam mandados de prisão em aberto.
A primeira prisão ocorreu às 16h, no bairro Conceição. A equipe, durante patrulhamento tático motorizado, 

tinha conhecimento que o homem de 28 anos tinha um mandado de prisão em aberto. Ele possui antecedentes 
por lesão corporal, tráfico de entorpecentes (3x), roubo a estabelecimento comercial, vias de fato e fato em tese 
atípico.

A segunda prisão aconteceu no bairro São Francisco, onde foi localizado o homem de 34 anos, com ante-
cedentes por roubo a pedestre (3x), desacato, roubo de veículo, tráfico de entorpecentes e fato em tese atípico.

A terceira prisão ocorreu no bairro Humaitá, quando a equipe, durante patrulhamento, localizou o homem 
de 32 anos, com antecedentes por apropriação indébita.

Diante dos fatos, os homens foram encaminhados à Delegacia de Polícia de Pronto Atendimento (DPPA) 
para registro e ficaram à disposição da Justiça.

Agresso preso
Na sexta, 07/02, às 20h30, uma equipe da BM prendeu um homem, de 39 anos, por violência doméstica e 

posse ilegal de arma de fogo no bairro Fátima.
As equipes foram despachadas pelo Centro de Operações Policiais Militares para atender a uma ocorrência 

de violência doméstica. Ao chegar ao local, visualizaram o homem com uma espingarda calibre 12 em mãos, a 
qual estava sendo utilizada para ameaçar a esposa, a filha e a sogra. No interior da residência, sob a mesa, foram 
encontradas ainda três munições calibre 12, duas facas e um facão.

Diante dos fatos, o homem foi preso e conduzido, juntamente com o material, à Delegacia de Polícia para 
o registro da ocorrência.

Homem é morto em condomínio do 
bairro Ouro Verde, em Bento

Lucas Marques
Na manhã do último domingo, 

09/02, Bento Gonçalves registrou 
o 5º homicídio do ano. Luís Fer-
nando Tunes Andrade, de 36 anos, 
foi morto a tiros.

O Centro de Operações Poli-
ciais Militares (COPOM) da Briga-
da Militar (BM) recebeu ligações 
sobre disparos de arma de fogo 
em um condomínio localizado no 
bairro Ouro Verde.

No local, os policiais locali-
zaram Andrade caído, ferido por 
disparos de arma de fogo ao lado 
de um quiosque pertencente ao 
condomínio.

Ainda de acordo com a BM, 
ele tinha antecedentes por lesão 
corporal (2x), fato em tese atípico 
e uso de maconha.

Segurança

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado e atestou o óbito. A Bri-
gada Militar isolou o local até a 
chegada da perícia. A motivação 
e a autoria são investigadas pela 
1ª Delegacia de Polícia (1ª DP) de 
Bento. Questionada, a 1ª DP disse 
ainda não ter informações sobre a 
autoria.

Andrade foi sepultado no Ce-
mitério Público do São Roque, na 
segunda, 10/02.

ew
1º de janeiro: Júlio Cézar 

Silveira Oliveira, 41 anos, morto a 
tiros no Maria Goretti.

4 de janeiro: Bruno de Oli-
veira, 34 anos, morto a tiros no 
Progresso.

5 de janeiro: Leonardo de 

Souza Garcia, 26 anos, morto a ti-
ros no Ouro Verde.

29 de janeiro: Doralicio da 
Silva Nunes, 67 anos, morto a tiros 
(caso de latrocínio, envolvido no 
crime preso) no Jardim Glória.

Arquivo pessoal
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Homem acaba morto após confronto 
com a Brigada Militar, na Serra

Na manhã de terça-feira, 
11/02, por volta das 11h30, equi-
pes do 4º Batalhão de Polícia de 
Choque (4º BPChq) e da Força Táti-
ca da 3ª Companhia Independente 
do CRPO Nordeste realizaram uma 
operação para capturar os res-
ponsáveis por um atentado a tiros 
ocorrido durante a madrugada na 
cidade de Serafina Corrêa.

De acordo com as informações, 
três homens ligados a um grupo 
criminoso saíram de Paraí e foram 
até Serafina Corrêa com a missão 
de executar um rival. No local, dis-
pararam contra a residência onde 
estavam o alvo, seu pai e sua irmã. 

Atentado

Apesar dos tiros atingirem o imó-
vel, ninguém ficou ferido. Após a 
ação, os suspeitos fugiram de volta 
para Paraí, onde se esconderam.

Assim que a Brigada Militar 
(BM) tomou conhecimento do caso, 
iniciou diligências para localizar os 
criminosos. O patrulhamento foi in-
tensificado pelas equipes da Força 
Tática, com apoio do policiamento 
ostensivo e do setor de inteligência 
do 4º BPChq, que já estava em ope-
ração na cidade de Nova Prata.

Os suspeitos foram encontra-
dos em um esconderijo e, durante 
a abordagem, abriram fogo contra 
os policiais, que reagiram. No con-

fronto, três indivíduos foram bale-
ados. Um deles morreu no local e 
os outros dois ficaram feridos. Com 
o grupo, os policiais apreenderam 
quatro armas de fogo — dois re-
vólveres calibre .38, uma pistola 
9mm e um rifle calibre .22 — além 
do veículo utilizado no atentado em 
Serafina Corrêa.

O jovem que morreu tinha 
21 anos e antecedentes por furto, 
ameaça e desobediência. Os outros 
dois feridos foram socorridos e en-
caminhados para atendimento mé-
dico, ambos em estado estável. Du-
rante a operação, uma adolescente 
também foi apreendida.

Suspeita de envenenar bolo e matar 
três pessoas no RS é encontrada morta

Deise Moura dos Anjos, a sus-
peita de envenenar integrantes da 
mesma família em Torres, no Lito-
ral Norte gaúcho, na véspera de Na-
tal de 2024, foi encontrada morta 
na quinta-feira, 13/02. Ela estava 
detida na Penitenciária Estadual 
Feminina de Guaíba. A informação 
foi confirmada pela Polícia Penal do 
Rio Grande do Sul.

Segundo a nota oficial divul-
gada pela Polícia Penal, durante a 
conferência matinal na peniten-
ciária, Deise Moura dos Anjos foi 
encontrada sem “sinais vitais”. 
“Imediatamente, os servidores 
prestaram os primeiros socorros e 
acionaram o Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência [SAMU] que, 
ao chegar no local, constatou o óbi-
to. Deise estava sozinha na cela. As 
circunstâncias serão apuradas pela 
Polícia Civil e pelo Instituto-Geral 
de Perícias”, diz o comunicado.

Segundo o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU), 
a morte ocorreu por “asfixia mecâ-
nica autoinfligida”. Deise foi levada 
para Guaíba em 6 de fevereiro por 
questão de segurança, segundo a 
Polícia Civil.

O CASO
Deise era investigada pela 

morte de três pessoas da mesma 
família, no dia 23 de dezembro de 

Cadeia

2024, em Torres. As vítimas co-
meram um bolo envenenado com 
arsênio. Ela também era suspeita 
do falecimento do sogro, Paulo Luiz 
dos Anjos, ocorrido em setembro 
de 2024.

A Polícia Civil aponta que Zeli 
dos Anjos, sogra de Deise e quem 
fez o bolo, em Arroio do Sal, era o 
principal alvo – o arsênio estava na 
farinha de trigo e que teria sido en-
venenada em novembro.

Sete pessoas da mesma família 
estavam reunidas em uma casa, du-
rante um café da tarde na antevés-
pera do Natal de 2024, em Torres, 
quando seis começaram a passar 
mal após consumirem pedaços do 
Bolo de Reis. Um deles não ingeriu 
o doce. Zeli dos Anjos também foi 
hospitalizada. Três mulheres mor-
reram em intervalo de algumas ho-
ras. Tatiana Denize Silva dos Anjos 
e Maida Berenice Flores da Silva ti-
veram parada cardiorrespiratória, 
segundo o hospital. Neuza Denize 
Silva dos Anjos teve como causa 
da morte divulgada "choque pós-
-intoxicação alimentar".

Deise era casada com Diego 
Silva dos Anjos, filho de Zeli, e mo-
rava em Nova Santa Rita. Ela deixa 
um filho.

INVESTIGAÇÃO
A Polícia Civil deve concluir até 

essa sexta-feira, 14/02, o inquérito 
do caso. Segundo o delegado Mar-
cus Vinicius Veloso, responsável 
pela investigação, o relatório com 
50 páginas já estava em fase de 
conclusão.

Segundo a RBS TV, Deise dei-
xou um bilhete antes de ser en-
contrada morta. "Ela deixou um 
escrito, que nós estamos apurando 
ainda detalhes, no local. Tipo um 
desabafo, se dizendo inocente, di-
zendo que era uma pessoa que es-
tava em sofrimento, em depressão”, 
disse o chefe da Polícia Civil, dele-
gado Fernando Sodré.

A administração do presídio 
teria sido alertada um dia antes 
do ocorrido sobre o risco de Deise 
tirar a própria vida. Um advogado 
da família do marido da suspeita foi 
ao presídio e informou a decisão do 
homem em formalizar o divórcio. 
A partir daí, ela teria apresentado 
alterações no comportamento. Ela 
ainda recebeu três atendimentos 
psicológicos na penitenciária.

Arquivo pessoal
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Morre jovem de 
acidente na Rota do Sol

Morreu no hospital, em Caxias 
do Sul, na última sexta-feira, 07/02, 
a jovem Clara Klassen Tomazi, de 
16 anos, que havia sobrevivido ao 
grave acidente na Rota do Sol, no 
dia 26 de janeiro. Clara foi levada 
para o Hospital Santa Luzia, em Ca-
pão da Canoa, mas foi transferida 
para Caxias no dia 31 de janeiro.

A jovem estava no Corolla, com 
placas de Caxias do Sul, que era 
dirigido pela mãe, Rosélia Fátima 
Klassen, de 43 anos, e que foi atin-
gido por um caminhão do Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) na Rota 
do Sol. No carro também estavam o 
irmão dela, Miguel Klassen Tomazi, 
de 9 anos, e seu namorado, Gabriel 
Vitorino Frezza, de 22 anos.

Em 2024, Clara completou o 
primeiro ano do Ensino Médio. 
A mãe, o irmão e o namorado da 
jovem foram cremados em Caxias 
do Sul.

A COLISÃO
O acidente ocorreu na manhã 

de 26 de janeiro, por volta das 8h, 
na ERS-486, Rota do Sol, em Itati, 
antes dos túneis no sentido Serra-
-Litoral.

A colisão envolveu um cami-
nhão do Corpo de Bombeiros que 

Fato de janeiro

Clara Klassen Tomazi 
estava internada 
em Caxias do Sul, 
mas não resistiu aos 
ferimentos

se deslocava para um atendimento 
de sinistro de trânsito na Operação 
Rota do Sol, e um Toyota Corolla 
com placas de Caxias do Sul. O ca-
minhão era de Gramado e estava 
cedido para a Operação Verão Total.

Rosélia, Clara, Gabriel e Miguel 
voltavam de Arroio do Sal, onde 
passaram alguns dias com a família.

Além da família do Corolla, os 
soldados do CBM também morre-
ram na hora. Os soldados são Julia-
no Baigorra Ribeiro, de 38 anos e 
que atuava no CBM de Bento Gon-
çalves, e Audrei Alves Camargo, de 
32 anos, que atuava no Batalhão de 
Busca e Salvamento (BBS) de Porto 
Alegre.

Já estão operando os novos radares 
e redutores de velocidade na Serra

Entraram em operação na 
última segunda-feira, 10/02, 
os 25 radares e redutores de 
velocidade instalados pela con-
cessionária Caminhos da Serra 
Gaúcha (CSG) em 15 pontos nas 
rodovias concedidas entre o 
Vale do Caí e Serra Gaúcha.

Previstos no contrato de 
concessão, os equipamentos es-
tão nas rodovias ERS-122, RSC-
453, ERS-240, RSC-287 e BRS-
470 e foram implementados ao 
longo do mês de janeiro.

Os trechos estão sinaliza-
dos, obedecendo às normas de 
trânsito vigentes, e a velocida-
de máxima permitida varia de 
40 km a 60 km/h. A gestão das 
imagens e controle de velocida-
de é de responsabilidade do De-
partamento Autônomo de Es-
tradas de Rodagem (Daer RS) e 
o valor recebido é destinado ao 
governo do Rio Grande do Sul.

A CSG informa ainda que o 

Como vai funcionar?

Os equipamentos 
estão nas rodovias 
ERS-122, RSC-453, 
ERS-240, RSC-287 
e BRS-470 e foram 
implementados ao 
longo do mês de 
janeiro

radar da RSC-453 km 107, no 
Trevo do Barracão em Bento 
Gonçalves, teve a velocidade 
máxima permitida para a via re-
duzida de 50 para 40 km/hora, 
após o local passar por avalia-
ção de segurança do setor de 
engenharia da companhia.

Conforme o diretor-presi-
dente da CSG, Ricardo Peres, os 
instrumentos de controle de ve-
locidade surgem como alternati-
va para a redução de acidentes, 
em locais de maior incidência.

“Durante o estudo, além de 
nossa avaliação técnica, procu-
ramos ouvir as instituições de 
segurança e comunidade para 
a definição de locais de maior 
urgência. Em contrato, já estava 
prevista a instalação em 10 pon-
tos de rodovias entre o Vale do 
Caí e a Serra Gaúcha. Entretanto, 
após o período de testes, identi-

ficamos a necessidade de acres-
centar mais cinco pontos, am-
pliando a segurança”, ressalta.

"Os novos controladores 
de velocidade instalados pela 
concessionária, junto com os 
já existentes, vão proporcionar 
um aumento significativo na se-
gurança das rodovias, ajudando 
a coibir o excesso de velocida-
de praticado por alguns moto-
ristas. O Daer está totalmente 
preparado para processar os 
autos de infração gerados, gra-
ças à contratação de digitadores 
adicionais para lidar com essa 
demanda crescente. Estamos 
prontos para atender e prestar 
o serviço que o Estado neces-
sita, garantindo rodovias mais 
seguras para todos”, acrescenta 
Sandro Wagner Vaz dos Santos, 
diretor de Operação Rodoviária 
do Daer-RS.

O radar da RSC-453 km 107, no Trevo do Barracão em Bento, teve a ve-
locidade máxima permitida para a via reduzida de 50 para 40 km/hora

Acidente na 
Rota do Sol

Caminhão

Paulo Henrique de Vargas 
Constante, de 56 anos, morreu 
após o caminhão que ele conduzia 
tombar no km 15 da RS-486, a Rota 
do Sol, em Itati. Segundo informa-
ções do Comando Rodoviário da 
Brigada Militar (CRBM), o acidente 
foi registrado por volta das 20h40 
de quarta-feira, 12/01.

Conforme o CRBM, o caminhão 
era um Mercedes Benz Actros 2546 
LS, com placas de Torres, e tinha 
um reboque. O conjunto seguia no 
sentido Serra-Litoral quando, ain-
da por motivos desconhecidos, o 
condutor perdeu o controle e tom-
bou às margens da rodovia estadu-
al. Segundo a guarnição, houve um 
foco de incêndio próximo à cabine.

Ainda de acordo com o CRBM, 
o caminhão estava trafegando em 
horário restrito para esse tipo de 
veículo na Rota do Sol, proibido 
das 18h às 7h, para veículos pesa-
dos de 23 a 57 toneladas.

CSG/DivulgaçãoFotos: Redes sociais
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

EM CONSTRUÇÃO

NO BOTAFOGO

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
ATENDENTE DE 
TELEVENDAS

-  VENDEDORA    
DE LOJA 

54 3701 4743
54 3452 2612

Terreno plano 
medindo 12x23, 
com casa 
antiga,
localizado na 
Cidade Alta.
Excelente
localização!localização!
por apenas
R$ 480.000

Exclusividade
DE VENDA

EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL Nº 5002338-26.2016.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: ABASTECEDORA DE COMBUSTIVEIS ZAMBOM LTDA
EXECUTADO: VLADIMIR DOS SANTOS PADILHA
Local: Bento Gonçalves
Data: 04/10/2024

 EDITAL Nº 10069100860
EEdital de Citação
Prazo do Edital: 30 (TRINTA) DIAS
Objeto: Citação
JuízoJuízo da 1ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. CITAÇÃO da pare  ré 
VLADIMIR DOS SANTOS PADILHA, CPF: 03380172081  para pagar o débito de 
R$ 1.276,45, devidamente atualizado até 01/09/2016, acrescido de custas, se houver, 
no  PRAZO de 3 (TRÊS) DIAS, contados do término do prazo do presente edital, que 
fluirá da  data da publicação única ou, havendo mais de uma, da primeira. No caso de 
integral pagamento no prazo acima determinado, o valor dos honorários advocatícios 
será reduzido pela metade. Não efetuado tempestivamente o pagamento voluntário, 
teráterá início o PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora 
ou nova intimação, ofereça EMBARGOS, bem como será expedido mandado de 
penhora e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de expropriação. 
Neste mesmo prazo, reconhecendo a dívida e pagando 30% do valor, poderá pedir o 
parcelamento do restante em até 6 (seis) vezes, acrescidos de correção monetária e de 
juros de 1% (um) por cento ao mês. O pagamento dos honorários advocatícios é fixado 
em 10% sobre o valor do débito. Em caso de revelia será nomeado curador especial. 
BentoBento Gonçalves,  4 de Outubro de 2024.  SERVIDOR(A): STEFANYE DURO 
TROMBINI. JUIZ(A): CARLOS KOESTER  Documento assinado eletronicamente por 
CARLOS KOESTER, Juiz de Direito, em 04/10/2024, às 10:36:01, conforme  art. 1º, III, "b", da Lei 
11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://eproc1g.tjrs.jus.br/ 
eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_documentos, informando 
10069100860v2 e o código CRC 2aabf47a.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2025 
– Edital de pregão Presencial para registro de preços 
para fornecimento de agendas escolares para alunos 
e professores da rede Municipal de Ensino. Data de 
abertura: 26/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 012/2025 
– Edital de pregão Presencial para contratação de 
empresa para confecção e instalação de mobiliário 
planejado para a UBS e Centro de Fisioterapia. Data 
de abertura: 27/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2025 
– Edital de pregão Presencial para registro de preços 
para contratação de serviços de eletricista para a 
manutenção do sistema elétrico da rede de 
abastecimento de água. Data de abertura: 
28/02/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2025 
– Edital de pregão Presencial para contratação de 
empresa para serviços de psicologia, com 
especialização em psicologia educacional, 
psicopatologia, avaliação psicológica educacional, 
psicologia diagnostica e terapia cognitivo 
comportamental, 40 (quarenta) horas semanais. 
Data de abertura: 03/03/2025 ás 09:00 horas Data de abertura: 03/03/2025 ás 09:00 horas 
EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 
002/2025 – Edital de Chamamento público para 
credenciamento de empresas qualificadas para 
prestar serviços de elaboração de cerimonial, 
locução e informação de eventos. Data de abertura: 
03/03/2025 ás 09:00 horas 

Santa Tereza/RS, 14 de fevereiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal. 
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Bento Gonçalves fecha 2024 com saldo de mais de mil novos empregos 
formais; os dados são do Observatório Econômico, organizado pelo CIC-BG

Bento Gonçalves encerrou 
2024 com saldo acumulado de 
1.084 vagas de empregos formais, 
representando variação de 135% 
em relação ao que foi observado 
no final de 2023. O índice é bem 
superior aos dados nacionais, onde 
houve variação, também positiva, 
de 16,6% e estaduais, com 36,6%, 
mesmo com os impactos das cheias 
de maio. Os dados detalhados do 
Novo Caged fazem parte do levan-
tamento do Observatório Econômi-
co, organizado CIC-BG.

O município da Serra foi o 14º 
com melhor saldo de empregos for-

Trabalho

mais no último ano no Rio Grande 
do Sul. Quando considerado so-
mente o setor Industrial, com um 
saldo de 890 empregos, sendo 393 
somente na fabricação de Móveis, e 
variação de 781,2% em relação ao 
final de 2023, Bento Gonçalves con-
solidou-se como o segundo maior 
gerador de empregos do Estado em 
2024. Com um saldo de 191 vagas, 
o setor da Construção teve variação 
ainda mais positiva, de 2.022,2% 
em relação ao acumulado no ano 
anterior.

O levantamento isolado do mês 
de dezembro, porém, confirmou as 

expectativas apontadas no mês an-
terior pelo professor do Programa 
de Pós-Graduação em Administra-
ção da UCS, Fabiano Larentis, orga-
nizador do estudo, com a redução 
no ritmo da geração de empregos, 
depois de cinco meses positivos. 
Houve redução de 784 vagas em 
relação a novembro. Até mesmo a 
Indústria, que desde o baque nas 
cheias mantinha o ritmo forte de 
retomada da economia local, apre-
sentou variação negativa (-415) na 
geração de empregos formais no 
último mês do ano.  

O setor de Serviços, com saldo 

negativo de 232 vagas em dezem-
bro, confirmou a preocupação que 
se verificou desde as inundações. 
No acumulado do ano, o segmento 
de alojamento foi o que apontou o 
pior saldo acumulado entre todos 
os segmentos considerados pela 
pesquisa, com -105 vagas em 2024, 
seguido pelo segmento de alimen-
tação, com -88 vagas, refletindo os 
setores prejudicados, notadamente 
o turismo, a partir dos eventos cli-
máticos de maio.

Ao todo, Bento Gonçalves ter-
minou dezembro com 48.988 em-
pregos formais.
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Resumo de Contratos: 

Contrato nº 010/2025– Dispensa de Licitação nº 11/2025- contratação 
emergencial de empresa para restabelecimento da estrada da Linha Barão de 
Capanema. ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Valor Total: R$ 711.244,10. 
Contrato nº 0Contrato nº 011/2025 – Chamada Pública nº 001/2024- aquisição de gêneros 
alimentícios provenientes da agricultura familiar para alimentação escolar 
dos Ensinos Fundamental, Pré-Escola e Creche. WALDEMIR LAURO 
AGOSTINI. Valor Total: R$ 9.830,00. 
ContratoContrato nº 012/2025 – Chamada Pública nº 001/2024- aquisição de gêneros 
alimentícios provenientes da agricultura familiar para alimentação escolar 
dos Ensinos Fundamental, Pré-Escola e Creche. JANETE TERESINHA 
DENDENA REMUS.  Valor Total: R$ 13.153,60.  
ContratoContrato nº 013/2025 – Chamada Pública nº 001/2024- aquisição de gêneros 
alimentícios provenientes da agricultura familiar para alimentação escolar 
dos Ensinos Fundamental, Pré-Escola e Creche. DAVID BATISTA 
FRANCO.  Valor Total: R$ 25.554,75.  
ContratoContrato nº 014/2025 – Dispensa de Licitação nº 014/2025 - Aquisição de um 
microfone sem fio (wirelles) para uso da imprensa do município de Santa 
Tereza. LEONARDO GONÇALVES ANDRETTA LTDA. Valor Total: R$ 
1.690,00. 
ContratoContrato nº 015/2025 – Dispensa de Licitação nº 015/2025 - Contratação 
emergencial de empresa para recuperação do Cone Nordberg, do britador 
municipal. ROGERIO DE SOUZA REPRESENTAÇÕES. Valor Total: R$ 
76.000,00. 
ContratoContrato nº 016/2025 – Pregão Presencial nº 002/2025 – Contratação de 
empresa especializada para ministrar aulas de canoagem para munícipes de 
Santa Tereza/RS. RAMON FACHINELLI CERIOTTI. Valor Total: R$ 75,00 
por hora/aula. 
ContratoContrato nº 017/2025 – Inexigibilidade de Licitação nº 002/2025 – prestação 
de serviços de “Assessoria técnica especializada para elaboração do Plano 
Municipal e Regional de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica 
(PMCRBMA ou, de forma abreviada, PMMA) e do Diagnóstico 
Socioambiental de Áreas de Proteção Permanente (APP) em Zonas Urbanas 
Consolidas (DSAAPP)”. FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE DE CAXIAS DO 
SUL. Valor Total: R$ 82.226,45. 
ContratoContrato nº 018/2025 – Dispensa de Licitação nº 018/2025 - Contratação de 
empresa para realizar publicação institucional do município em revista de 
circulação estadual, perfazendo meia página de medidas aproximadas de 
21x14cm. LUCIO SILVEIRA VAZ. Valor Total: R$ 2.500,00. 
ContratoContrato nº 019/2025 – Dispensa de Licitação nº 019/2025 - Contratação de 
empresa para realizar a revisão de 100 horas da pá-carregadeira XCMG 
LW300KV, incluindo o fornecimento dos itens necessários de substituição. 
GRA ASSESORIA E CONSULTORIA EM NEGOCIOS 
INTERNACIONAIS LTDA. Valor Total: R$ 8.413,31. 
ContratoContrato nº 020/2025 – Pregão Presencial nº 003/2025 – contratação de 
empresa especializada para ministrar aulas de atividades esportivas aos 
Munícipes de Santa Tereza/RS. LENON DE SOUZA GALVES. Valor Total: 
R$ 75,00 por hora/aula. 
ContratoContrato nº 021/2025 – Pregão Presencial nº 004/2025 – contratação de 
empresa para melhorias nos banheiros públicos da Praça do Porto. FABIO 
JOSUE LEOTE ROCHA. Valor Total: R$ 21.664,26 (vinte e um mil 
seiscentos e sessenta e quatro reais e vinte e seis centavos). 

Resumo das Atas de Registro de Preços: 

AtaAta de Registro de Preços nº 003/2025 – Pregão Eletrônico nº 008/2024 - 
registro de preços para a aquisição de materiais para a unidade básica de 
saúde. ROSSI PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, B D R COMERCIO 
DE EQUIPAMENTOS LTDA, ALEXANDRE DE ALENCAR LOPES, 
ALFA LICITACOES LTDA, IRM COMERCIO DE EQUIPAMENTOS 
LTDA, MOBILITAT COMERCIO E SERVICOS DE PRODUTOS 
HOSPITALARES E ODONTOLOGICOS LTDA, BT COMERCIO 
INTELIGENTE INTELIGENTE LTDA, valor total estimado: R$ 61.598,74.  
Ata de Registro de Preços nº 004/2025 – Pregão Presencial nº 001/2025 - 
registro de preços para fornecimento de uniforme escolar, para a rede 
municipal de ensino. K 13 CONFECÇÕES LTDA, com valor de R$ 
65.799,00. 

Resumo Termos Aditivos: 

Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 015/2024 - 
TERRAPLENAGEM MEIO LTDA. Fica acrescido o valor de 4,83%, 
passando a ser o valor do contrato de R$ 178,21, por hora/máquina. Prazo de 
mais 12(doze) meses, a contar de 22/01/2025. 
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 19/2024 - VALDIR 
REGNER. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de até 
R$31.045,00. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 24/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 007/2023 - MARCOS 
CASAGRANDE CLÍNICA VETERINÁRIA LTDA. Fica acrescido o 
percentual de 4,83%, perfazendo o valor de até R$ 163.456,55. Prazo de mais 
12 (doze) meses, a contar de 26/01/2025. 
Termo Aditivo nº 009/2025 – Referente ao Contrato nº 053/2023 - 
ESCAVAÇÕES FRARE LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato em 
mais 15 (quinze) dias, a contar de 04/02/2025. 

SantaSanta Tereza/RS, 14 de fevereiro de 2025.
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

Publicações Legais
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Pagamentos em ações trabalhistas 
chegam a R$ 5,4 bilhões no RS

A Justiça do Trabalho do Rio 
Grande do Sul assegurou, em 2024, 
o pagamento de R$ 5,4 bilhões a 
trabalhadores que obtiveram de-
cisões judiciais favoráveis. Esse 
montante representa um aumento 
de 3,7% em relação ao ano anterior.

Além de pacificar conflitos no 
âmbito das relações de trabalho, 
as decisões reverteram R$ 822 
milhões aos cofres públicos, entre 
contribuições previdenciárias, im-
posto de renda e custas judiciais.

Do total de processos solucio-
nados no primeiro grau, 40% fo-
ram resolvidos por meio de acordo 
entre as partes, 33% tiveram pro-
cedência parcial, 13% foram jul-
gados improcedentes e 5% foram 
totalmente procedentes. Os 9% 
restantes tiveram outras soluções, 
como arquivamento, extinção do 
processo ou desistência do autor.

O tempo médio para o julga-
mento de um processo foi de 325 
dias no primeiro grau (40 dias a 
menos que em 2023) e de 160 dias 
na segunda instância (10 dias a me-
nos que no ano anterior).

Justiça do trabalho

Além de pacificar 
conflitos no âmbito do 
trabalho, as decisões 
reverteram R$ 822 
milhões aos cofres 
públicos

DEMANDA
Em 2024, a Justiça do Trabalho 

gaúcha recebeu, no primeiro grau, 
133.234 novos processos, 7% a 
mais do que em 2023. No segundo 
grau, a movimentação processu-
al teve um crescimento de 5% em 
relação ao ano anterior (81.602 
processos).

Os pedidos mais frequentes 
nos processos ajuizados em 2024 
foram horas extras, indenização 
por dano moral, adicional de insa-
lubridade e verbas rescisórias.

PRODUTIVIDADE
O primeiro grau da Justiça do 

Trabalho do Rio Grande do Sul so-
lucionou, no ano passado, 138.470 
processos na fase de conhecimento, 
que vai do ajuizamento da ação até 
a sentença. O número é 6% inferior 
ao de 2023 e foi impactado pela 
enchente de maio, período em que 
houve suspensão de audiências, 
desligamento preventivo do siste-
ma de processo eletrônico e outras 
intercorrências. 

Na fase de execução, etapa fi-
nal em que são calculados e pagos 
os direitos reconhecidos em juízo, 
foram baixados 106.799 processos, 
11% a mais que no ano anterior. O 
segundo grau julgou 80.635 pro-
cessos, produtividade 5% superior 
à de 2023.

QUANTOS FALTAM?
Em 31 de dezembro de 2024, 

a Justiça do Trabalho gaúcha tinha 
350.790 processos em tramitação 
no primeiro grau. Eram 132.553 
na fase de conhecimento, 53.335 

em liquidação (para cálculo dos 
direitos reconhecidos em juízo) e 
164.902 em fase de execução. Na 
segunda instância, 29.567 proces-
sos estavam pendentes de julga-
mento.

O presidente do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 4ª Região 
(TRT-RS), desembargador Ricardo 
Martins Costa, destacou a impor-
tância dos números apresentados. 
"Os dados mostram a eficiência 
da Justiça do Trabalho gaúcha em 
solucionar conflitos, promover a 
conciliação e garantir direitos so-
ciais. Seguiremos comprometidos 
em melhorar continuamente nossa 
atuação”.

Pagamentos totais
- R$ 5,4 bilhões pagos em 2024 

(+3,65%);
- R$ 1,5 bilhão em acordos en-

tre as partes;
- R$ 613 milhões pagos espon-

taneamente;
- R$ 3,3 bilhões quitados em 

processos de execução.
Valores repassados aos co-

fres públicos
R$ 822 milhões no total:
- R$ 587 milhões em contribui-

ções previdenciárias;
- R$ 155 milhões em imposto 

de renda; - R$ 80 milhões em custas 
e emolumentos.

Processos solucionados (1º 
grau): - 40% resolvidos por acordo;

- 33% com procedência par-
cial; - 13% improcedentes;

- 5% com procedência total; - 
9% outros encaminhamentos.

Acusado de matar os quatro filhos 
no RS vai ser julgado em maio

Lucas Marques
O Juiz de Direito Marcos 

Henrique Reichelt, da 1ª Vara 
Criminal Especializada em Júri 
da Comarca de Alvorada, marcou 
para o dia 13 de maio de 2025 o 
início do júri do homem acusa-
do de matar os quatro filhos, em 
dezembro de 2022, na cidade da 
Região Metropolitana de Porto 
Alegre. A previsão é de que o Tri-
bunal do Júri, no Foro de Alvora-
da, dure de três a quatro dias. São 
esperados os depoimentos de 
mais de 20 pessoas em plenário.

Atualmente, o réu David 
da Silva Lemos de 31 anos, se 
encontra preso. Ele é acusado 
pelo Ministério Público Estadu-
al (MPE) de assassinar os filhos 
- Yasmin, 12 anos, Donavan, 8, 
Giovanna, 6, e Kimberlly, 3. 

Conforme a denúncia, o mo-
tivo dos crimes seria a inconfor-
midade com o fim do relaciona-
mento com a mãe das crianças. 
Ele responde por homicídios qua-

Crime de 2022

Ele é acusado pelo 
Ministério Público 
de assassinar os 
filhos Yasmin, 12 
anos, Donavan, 
8, Giovanna, 6, e 
Kimberlly, 3

lificados (por motivo torpe, meio 
cruel, e contra menor de 14 anos).

RELEMBRE O CASO
As quatro crianças foram en-

contradas sem vida na casa onde 
estavam com o pai, em Alvorada, 
por volta das 19h30 do dia 13 de 
dezembro de 2022. Familiares 
encontram os corpos e aciona-
ram a Polícia Civil. David da Silva 
Lemos, pai das crianças e autor 
dos crimes, já havia deixado o 
local, mas foi encontrado no dia 
seguinte, em um hotel de Porto 
Alegre.

Segundo a polícia, ao ser 
preso, Lemos disse que come-

teu o crime e que deu calmante 
às crianças antes da morte. No 
entanto, na delegacia, durante o 
depoimento e acompanhado de 
um defensor público, permane-
ceu em silêncio.

Na época do crime, em en-
trevista, a avó materna disse 
que Lemos já teria agredido a 
ex-companheira e que matou as 
crianças para atingi-la.

A mãe das crianças e David 
tiveram um relacionamento por 
11 anos. Eles haviam se sepa-
rado há cerca de três meses na 
época do crime. O rompimento 
foi motivado por uma agressão. 
Ela registrou um boletim de 
ocorrência e conseguiu medida 
protetiva.

MOTIVO TORPE
Conforme denúncia apre-

sentada pelo Ministério Público 
do Rio Grande do Sul (MPRS), 
Lemos teria praticado os crimes 
contra menor de idade; por mo-
tivo torpe, ao utilizar a morte dos 
filhos como ''instrumento de so-
frimento à ex-companheira''; por 
meio cruel, ''desferindo nas víti-
mas múltiplos golpes com arma 
branca, causando-lhes extenso 
sofrimento'', disse o promotor 
de Justiça responsável pela de-
núncia, Marcelo Tubino. Além 
de asfixia, no caso da menina de 
3 anos.

A Defensoria Pública do Es-
tado (DPE), que defende Lemos, 
deve se manifestar sobre o caso 
nos autos do processo. 

Arquivo pessoal

Genéricos contribuem para queda de 
mais de 50% no preço de remédios

Um novo estudo feito pelo 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea) mediu os impac-
tos dos genéricos no preço dos 
medicamentos. Os resultados 
mostram que, quanto mais op-
ções de um determinado medica-
mento são colocadas no mercado, 
mais barato fica o produto. A que-
da pode chegar a mais de 50%.  

Os genéricos podem ser pro-
duzidos a partir do momento em 
que o chamado "medicamento 
de referência" tem a patente 
quebrada, o que geralmente 
ocorre 20 anos após o lança-
mento, ou antes, em alguns ca-
sos específicos. Os produtos têm 
a mesma substância ativa, forma 
farmacêutica, dosagem e indica-
ção farmacológica que o chama-
do medicamento de referência.

Detalhes do estudo foram 
destacados no site do Ipea na 
segunda-feira, 10/02, quando 
se completaram 26 anos da Lei 
Federal 9.787/1999, que esta-
beleceu os medicamentos gené-

Justiça do trabalho

Os genéricos podem 
ser produzidos a 
partir do momento 
em que o chamado 
"medicamento de 
referência" tem a 
patente quebrada

ricos no Brasil. De acordo com 
os resultados, com a entrada do 
primeiro produto genérico no 
mercado, houve redução média 
de 20,8% nos preços mínimos. A 
partir do terceiro, a economia é 
de cerca de 55,2%.

O estudo também resultou 
em um artigo do livro Tecnolo-
gias e Preços no Mercado de Me-
dicamentos, lançado pelo Ipea 
em novembro do ano passado. A 
publicação digital está disponí-
vel gratuitamente aos interessa-
dos. O artigo, intitulado Efeitos 
da entrada de genéricos no mer-
cado sobre o preço dos medica-
mentos, incluído como Capítulo 
8, foi escrito pelo pesquisador 
Romero Cavalcanti Barreto da 
Rocha.

Os resultados do estudo in-
dicam que mercados altamen-
te concentrados sofrem maior 
impacto. Nesses casos, quando 

o medicamento de referência 
enfrenta menos concorrência, a 
entrada dos genéricos reduz em 
cerca de 34% os preços médios.

O momento em que os no-
vos produtos são colocados no 
mercado também influencia nos 
efeitos. Quando o genérico entra 
logo após a perda da patente do 
medicamento de referência, a re-
dução nos preços é maior. Even-
tuais atrasos podem gerar efeito 
negativo na queda.

O estudo indica ainda que a 
compra de genéricos já se tor-
nou um hábito para os brasilei-
ros. Esses produtos representam 
atualmente 34% dos valores das 
vendas de medicamentos. Entre 
2003 e 2019, o aumento anual 
na comercialização dos genéri-
cos foi de 18,3%. O percentual 
é três vezes maior do que o ob-
servado em relação aos demais 
tipos de medicamentos.

Vinte milhões de brasileiros já têm a 
Carteira de Identidade Nacional

Vinte milhões de brasileiros 
já emitiram a nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN) em 
todo o país, desde o lançamento 
do modelo, em julho de 2022. O 
dado foi divulgado pelo Minis-
tério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI) na 
segunda-feira, 10/02.

Até o momento, os estados 
que mais emitiram a CIN foram 
Minas Gerais, com 2,46 milhões; 
Rio Grande do Sul, com 1,92 
milhão; São Paulo, com 1,91 mi-
lhão. Proporcionalmente à popu-
lação, os destaques em número 
de emissões são o Piauí, onde 
29,78% dos habitantes já tira-
ram a nova carteira; Acre, com 
23,79%, e Alagoas, com 19,22% 
da população.

A meta do governo federal, 
até o fim de 2026, é ter cerca 
de 130 milhões de emissões da 
Carteira de Identidade Nacional. 
A CIN é válida em todo o terri-
tório nacional e substituirá o 
antigo Registro Geral (RG) para 

Documento

Até o momento, os 
estados que mais 
emitiram a CIN foram 
Minas Gerais, com 
2,46 milhões; e o Rio 
Grande do Sul, com 
1,92 milhão

todos os fins.
No entanto, a CIN não preci-

sa ser solicitada imediatamente, 
pois o modelo antigo da carteira 
permanece válido até 2032.

A NOVA CARTEIRA
A CIN está disponível em 

formato físico (papel e cartão) e 
digital com o mesmo valor legal. 
A versão digital está no aplica-
tivo Gov.br, em smartphones e 
tablets. A CIN tem número único 
nacional de identificação do ci-
dadão em todo o país, o Cadastro 
de Pessoa Física (CPF). O núme-
ro único exclui a possibilidade de 
uma pessoa emitir diversas car-
teiras de identidade em diferen-
tes unidades da Federação, com 
diferentes números.

Uma inovação é o QR Code 
na parte de trás da carteira di-
gital, que funciona como mais 
um elemento de segurança para 
permitir a verificação da auten-
ticidade. 

Outra possibilidade da nova 
carteira de identidade no forma-
to digital é a inclusão de dados 
de outros documentos pessoais 
do cidadão. Entre eles estão a 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH), o Cartão Nacional de 
Saúde, o título de eleitor, o certi-
ficado de reservista militar; o nú-
mero do Programa de Integração 
Social (PIS) ou do Programa de 
Formação do Patrimônio do Ser-
vidor Público (Pasep). A inclusão 
de documentos na CIN é opcio-
nal, a critério de cada um.

O posto do Instituto-Geral 
de Perícias (IGP) de Bento Gon-
çalves está localizado na rua Ma-
rechal Floriano, 142, no Centro. 
O horário de funcionamento é de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
14h. O agendamento do atendi-
mento é feito pelo site (https://
www.rs.gov.br/carta-de-servi-
cos/servicos?servico=498) ou 
por ordem de chegada ao local.
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A Cooperativa Vinícola 
Aurora comemora neste mês 
de fevereiro seus 94 anos rea-
firmando seu compromisso com 
a inovação, a excelência e a sus-
tentabilidade na produção de vi-
nhos, espumantes e sucos. Maior 
e uma das mais antigas vinícolas 
do Brasil, a cooperativa se con-
solida como referência no setor 
vitivinícola nacional, investindo 
continuamente em tecnologia 
para aprimorar processos no 
campo e na indústria.

A modernização das linhas 
de produção e a adoção de técni-
cas inovadoras aliam tradição e 
tecnologia para preservar a au-
tenticidade dos produtos. Nos úl-
timos quatro anos, a Aurora des-
tinou cerca de R$ 110 milhões 
a melhorias estruturais, e em 
2025 outros R$ 25 milhões serão 
investidos, somando mais de R$ 
130 milhões para a qualifica-
ção permanente nos processos 
de elaboração.

Entre os avanços, destacam-
-se a aquisição de 47 tanques 
de aço inox de 500 mil litros 
para vinhos e sucos de uva, qua-
tro ovos de concreto para vinifi-

cação, 10 autoclaves para espu-
mantes, além da modernização 
da linha de sucos e a instalação 
de uma linha Tetra Pak de 1,5 li-
tro com capacidade para sete mil 
unidades por hora. Além disso, 
foi adquirida nova envasadora de 
Keep Cooler, que ampliou de 12 
mil garrafas por hora para 18 mil.

Com o avanço da automati-
zação industrial, além de melho-
rar a qualidade e segurança dos 
produtos, a capacidade total de 
armazenamento da Aurora cres-
ceu de 85 milhões de litros em 
2021 para 92 milhões em 2024.

Atualmente, a Aurora re-
úne 1.100 famílias de viticul-
tores cooperados, de pequenas 
propriedades, distribuídos em 
11 municípios da Serra Gaúcha, 
e conta com 550 funcionários 
em suas três unidades localiza-
das em Bento Gonçalves e Pinto 
Bandeira. A modernização da 
viticultura também tem sido 
um dos focos estratégicos da co-
operativa, que implementa prá-
ticas sustentáveis, automação e 
digitalização de processos para 
garantir maior eficiência e qua-
lidade na produção.

“Chegar aos 94 anos com a 
força e a representatividade da 
Aurora é motivo de grande or-
gulho. Seguimos investindo em 
inovação, tecnologia e susten-
tabilidade para fortalecer ain-

Renê Tonello, presidente da Cooperativa Vinícola Aurora

TECNOLOGIA NO CAMPO
O investimento em tecnologia 

tem transformado a viticultu-
ra na Aurora. O uso de estações 
meteorológicas, drones, cadernos 
de campo digitais e colheita me-
canizada permitem um monitora-
mento mais preciso dos vinhedos, 
otimizando o cultivo e a colheita 
das uvas. Além disso, a cooperativa 
investe constantemente em pesqui-
sas para o desenvolvimento de no-
vas variedades, técnicas mais sus-
tentáveis e na projeção antecipada 
da safra, garantindo previsibilidade 
e inovação no setor.

A preocupação com o meio 
ambiente, que começa no cultivo, 
também se estende à indústria. 
Entre as ações estão a adoção de 
embalagens mais sustentáveis, 
de tecnologias que geram menos 
desperdícios e aquisição de empi-
lhadeiras elétricas e caldeiras de 
energia limpa.

Recentemente, a Aurora am-
pliou seu Centro de Distribuição 
no Vale dos Vinhedos, em Bento 
Gonçalves, um projeto que recebeu 
R$ 14 milhões em investimentos. 
Além de otimizar a logística, a 
operação reduziu em 30% o flu-
xo de caminhões entre as unida-
des industriais e possibilitou a 
substituição das empilhadeiras a 

combustão por modelos elétricos, 
contribuindo para a redução da pe-
gada de carbono da empresa. Com 
a expansão, a capacidade de esto-
cagem triplicou, passando de 
583 mil para 2 milhões de caixas 
de produtos vinícolas.

De acordo com o presidente 
da Cooperativa Vinícola Aurora, 
em 2025, a companhia continuará 
investindo em inovação e tecnolo-
gia para consolidar e expandir sua 
presença no mercado, não apenas 
com o desenvolvimento de novos 
produtos e embalagens, mas tam-
bém na ampliação da sua atuação 
digital. “No e-commerce próprio, 
os investimentos serão direcio-
nados à otimização de processos, 
aprimoramento da experiência do 
consumidor e integração digital. 
A automatização proporcionará 
mais agilidade, precisão de infor-
mações e redução de custos, além 
de diminuir o consumo de papel, 
alinhando-se às práticas sustentá-
veis”, compartilha Tonello.

Dentro da cooperativa ainda 
foram estruturadas novas áreas 
estratégicas, como os setores de 
Sustentabilidade, Compliance, Su-
primentos e Desenvolvimento de 
Produto, o que reforça a sua atu-
ação alinhadas à agenda ESG e às 
melhores práticas de mercado.

da mais nossa posição no setor 
vitivinícola brasileiro e levar ao 
consumidor produtos de alta 
qualidade", enaltece Renê To-
nello, presidente da Cooperativa 
Vinícola Aurora.

RUMO AO CENTENÁRIO
A Aurora segue rumo ao cen-

tenário renovando o compromis-
so para um futuro organizacional 
cada vez mais eficiente, responsá-
vel, sustentável e cooperativista. 
Além de uma série de iniciativas 
permanentes que estão sendo de-
senvolvidas gradativamente em 
seus processos, a Aurora é norte-
ada pelo Planejamento Estratégi-
co, com as ações que vão conduzir 
a companhia até 2028. 

A cooperativa desenvolve, 
ainda, uma série de iniciativas 
em seus processos para estar 
alinhada às melhores práticas 
de mercado, de compliance e de 
sustentabilidade. Entre as medi-
das está o aperfeiçoamento do 
programa de Boas Práticas Agrí-
colas (BPA), com capacitações, 
orientações e inspeções dos co-
operados, em 11 municípios da 
Serra Gaúcha, e ações voltadas 
para ESG e compliance.

94 anos de 
Vinícola Aurora

Anderson Pagani

Anderson Pagani
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Efall Materiais Elétricos inaugura unidade em 
Bento Gonçalves e projeta bons negócios

A Efall Materiais Elétricos 
inaugurou sua nova unidade em 
Bento Gonçalves na terça-feira, 11 
de fevereiro. O empreendimento, 
liderado pelos sócios-proprietários 
Sidimar Capitanio, Cleison Turchet-
ti e Fernando Cousseau, além do 
gerente geral Juliver Boch, amplia a 
atuação da empresa na região.

Com nove anos de experiên-
cia no setor de engenharia elé-
trica, a Efall se consolidou como 
uma das maiores empresas de 
energia solar no sul do Brasil. 
Agora, a marca expande seu mer-
cado, com um novo braço para 
vendas e distribuição de mate-
riais elétricos, fortalecendo sua 
presença no segmento.

A empresa já opera sua matriz 
em Dois Lajeados, a Efall Engenha-
ria Elétrica, referência em energia 
solar, além da Efall Materiais de 
Construção. A unidade de Bento 
Gonçalves chega com um amplo 
estoque à pronta entrega, aten-
dimento personalizado, suporte 
técnico especializado e revenda 
autorizada WEG, por meio da LPC 
Representações (Luiz Pacífico Cen-
ta). O humorista Badin, o Colono, 
artista querido na região, é o em-
baixador da marca.

Sucesso!

A Efall é referência no 
setor de engenharia 
elétrica e energia 
solar no sul do Brasil

Produtos e serviços
A Efall Materiais Elétricos se 

destaca na oferta de produtos para 
diversos segmentos:

Automação Industrial:
• Controls
• Acionamentos
• Linha de Segurança NR12
• Motores
Linha Estrutural:
• Eletrocalhas
• Perfilados
• Leitos
• Acessórios
• Cabeamento
• Cabos de baixa 
e média tensão
• Cabos de alumínio 
e cobre NU
Linha Residencial:
• Tomadas e interruptores
• Eletrodutos 

corrugados e rígidos
• Iluminação em LED
Expansão estratégica
A escolha de Bento Gonçalves 

para a nova unidade se deve ao fato 

de, assim como outras cidades da 
região, ser um grande polo indus-
trial, com alto potencial de cresci-
mento. "Estamos prontos para ser 
referência em materiais elétricos 
na região", destacam os sócios.

Como conhecer a Efall
A nova unidade está localiza-

da na Rua Arthur Schlichting, 242, 
no bairro Jardim Glória, em Bento 
Gonçalves. A empresa também está 
presente nas redes sociais pelo Ins-
tagram e Facebook (@efallmate-
riaiseletricos), além do site oficial: 
www.efall.net.

Diogo Zanetti

Fotos: Divulgação

Festival da Vinalia dia 22 
de fevereiro, em Bento

Vivenciar a colheita da uva é, 
além de tudo, festejar, celebrar e 
dançar. Com esse viés, no próxi-
mo dia 22 de fevereiro ocorre o 
Festival da Vinalia, no Ponto de 
Cultura e Memória Vale dos Vi-
nhedos, na Via Trento, ao lado da 
Igreja do Vinho. O festival ocorre 
das 9h às 20h e contará com uma 
série de atrativos culturais.

O público presente poderá 
conhecer um pouco mais sobre 
a história da imigração italiana 
com uma palestra acerca do tema, 
das 9h às 11h. Posteriormente, ao 
longo do dia, haverá venda de 

Cultura

O público presente 
poderá conhecer um 
pouco mais sobre a 
história da imigração 
italiana, que celebra 
150 anos em 2025

produtos coloniais, incluindo pi-
zzas e focaccias, distribuição de 
uvas, além de apresentações mu-
sicais. As atividades no período 
da tarde iniciam às 16h.

O coordenador do Circolo 
Trentino, Sandro Giordani, des-
taca que “será um dia de festa e 
muita história sobre a imigração 
italiana. Será interessante pro-
porcionar uma experiência tão 
imersiva para a comunidade. É 
importante lembrar que a Vinalia 
acontecia na época do Império 
Romano, e isso também vamos 
contar no dia”.

Confira a programação 
completa do Festival da Vinalia

9h - História da imigração na 
Igreja do Vinho

16h - Início dos atrativos 
com venda de produtos coloniais

17h - Abertura com pisa das 
uvas, gastronomia e grupos mu-
sicais

18h30 - Grupo Trebbiano
20h - Duo Cavatappi
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Cruzadas
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CCS
BOIEBURRO

CONTRARIAR
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XRMATRACA
PEAAUTOR
INFINITO

SACIAAPE
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OARAIRI
RMDBLAT

LIXOARADO
OLIVIAOR
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Disputa
de merca-
do entre

empresas

Sinal
usado em
endereços
de e-mail

A terra do
acarajé
(sigla)

Maurício
(?), ator e

cantor

(?) de
texto: o
Word

(Inform.)

Ordinal
(abrev.)

Parte do 
algodão da
qual se faz

o tecido
Camisa 10
da Seleção
do Tetra

(fut.)

Aquilo
que se

joga fora

Instru-
mento pa-
ra lavrar a

terra
A namo-
rada do
Popeye

(HQ)

Significa
"agente",

em
"agressor"

Animais do
presépio

(Rel.)

Pessoa ino-
cente que
paga pe-
los erros
de outra

Espan-
camento

Nadadeira
da baleia

Aborrecer 
O de nico-
tina é alto
no cigarro

Sem transmissão
(TV)

Curso de
água doce

O do porco
é enrolado

Apartamen-
to (pop.)
Amigo do 
Barney (TV)

Que não
tem fim

Perso-
nagem fol-
clórico de
uma per-

na só

"Rico (?)
à toa"
(dito) 

Caio (?),
ator 

Nesse
lugar

(?)
Barbosa,
jurista e
político Ajudado

Antecede
o "P"

Lesão

Ervilha,
em inglês

Escritor

"(?)
Maria",

minissérie

Disposto

Pessoa
tagarela
(bras.)

Muito
bom

Hiato de
"boate"

Tritura;
esmaga
40, em

romanos

Material
de vela

Post-(?),
adesivo 
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

Cinema - 14/02 a 19/02
21h – 2D Dublado (dom. e qua.)
Acompanhante Perfeita
18h30 – 2D Dublado (dom. e qua.)
21h – 2D Dublado (sexta, segunda)
21h – 2D Legendado (sab. e ter.)

L'AMÉRICA SHOPPING
Dragon Ball Daima
13h40 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
Emília Perez
18h15 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Legendado (sexta) 
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (quarta)
21h – 2D Nacional (sábado, terça)   
Acompanhante Perfeita
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça)
21h – 2D Dublado (domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)
Capitão América:
Admirável Mundo Novo
13h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, terça, quarta)
13h30 – 3D Dublado (domingo)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
segunda, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (sábado)
18h30 – 2D Dublado (domingo, se-
gunda, terça, quarta)
18h30 – 3D Dublado (sexta)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, segunda, quarta)
21h – 2D Legendado (terça)

SHOPPING BENTO
Capitão América: 
Admirável Mundo Novo
13h30 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, segunda, terça, quarta)
13h30 – 3D Dublado (sábado)
16h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
segunda, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (sábado, do-
mingo, segunda, terça)
18h30 – 2D Legendado (sex. e qua.)
21h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
segunda, terça, quarta)
21h – 2D Legendado (domingo)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
16h – 2D Dublado (sábado, quarta)
Dragon Ball Daima
13h40 – 2D Nacional (sab. e qua.)
16h – 2D Nacional 
(sexta, domingo, terça)
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (sexta, do-
mingo, segunda, terça)
21h – 2D Nacional (sábado, quarta)
Bridget Jones 4
18h30 – 2D Dublado (quarta)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)
Moana 2
13h40 – 2D Dublado (dom. e qua.)
16h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça)
Mufasa - O Rei Leão
13h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça)
16h – 2D Dublado (dom. e qua.)
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

Ação de verdade
Em “Rebel Ridge”, Terry Ri-

chmond (Aaron Pierre) chega à 
pequena cidade de Shelby Springs 
com uma missão urgente: pagar 
a fiança de seu primo e salvá-lo 
do perigo iminente. No entanto, 
seus planos mudam drasticamente 
quando suas economias são injus-
tamente confiscadas. 

Forçado a confrontar o im-
placável delegado Sandy Burnne 
(Don Johnson) e sua equipe de 
policiais violentos, Terry encontra 
apoio inesperado na oficial de jus-
tiça Summer McBride (AnnaSophia 
Robb). Juntos, eles descobrem uma 
conspiração que permeia toda a 
cidade. 

Com o perigo aumentando, 

Divulgação

Capitão América: Admirável Mundo Novo
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Já está em exibição nos cine-
mas de Bento Gonçalves a uma 
nova aventura do Universo Mar-
vel: “Capitão América: Admirá-
vel Mundo Novo” - o quarto filme 
da saga, sendo o primeiro de An-
thony Mackie como o super-herói 
após a saída de Chris Evans.

Sinopse: após se encontrar 
com o recém-eleito presidente 

dos Estados Unidos, Thaddeus 
Ross, Sam se vê no meio de um 
incidente internacional. Ele deve 
descobrir o motivo por trás de um 
plano global nefasto antes que o 
verdadeiro responsável faça com 
que o mundo todo veja vermelho. 
Mais informações no site: www.
moviearte.com.br.

Classificação: 14 anos.

O suspense “Acompanhante Perfeita” segue em exibição. Filme de comé-
dia romântica que pode se tornar um pesadelo. Classificação: 16 anos.

Terry é obrigado a revisitar segre-
dos de seu passado para enfrentar 
a corrupção policial, proteger sua 
família e garantir a segurança de 
Summer. 

Disponível na Netflix.

02 DE FEVEREIRO
GILMAR TOMASI, 61 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
LUIZA PERUFFO WERNER, 78 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
WANDERLEI GOMES DA SILVA, 
65 ANOS, ESTOFADOR, NATURAL 
DE SÃO BORJA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
03 DE FEVEREIRO
TERESINHA PASSARIN, 70 ANOS, 
AUXILIAR DE ENFERMAGEM 
APOSENTADA, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADORA 
DE PINTO BANDEIRA
IDALINA GASPARETTO, 77 
ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADA, NATURAL DE 
NOVA PRATA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
04 DE FEVEREIRO
RENI RUI PRESTES, 61 ANOS, 
SERVENTE DE OBRAS, NATURAL 
DE TIGRINHOS (SC), MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
VERA DA ROSA, 54 ANOS, 
INDUSTRIÁRIA, NATURAL DE 
IBIRAPUITÃ, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
06 DE FEVEREIRO
WALDEMAR COELHO 
PORTELLA, 87 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE SOLEDADE, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
TEREZINHA LEHUGEUR, 
90 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
NOVA PRATA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
ALCIDES PIOVEZANA, 80 ANOS, 
MESTRE DE OBRAS APOSENTADO, 
NATURAL DE MONTE BELO 
DO SUL, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MELINA CECILIA SOLIGO 
CESCA, 85 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 

Obituário
Falecidos entre 
02/01 e 12/02

GONÇALVES
07 DE FEVEREIRO
ANTENOR COLOGNESE, 85 
ANOS, APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ERNESTA OSMARIN RASERA, 
93 ANOS, DO LAR, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
08 DE FEVEREIRO
ODONE AUGUSTO SCARTON, 
76 ANOS, ENGENHEIRO 
ELÉTRICO APOSENTADO, 
NATURAL DE COTIPORÃ, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
EUCLIDES SPADER, 83 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
09 DE FEVEREIRO
SALETE PIOVESANA, 54 
ANOS, DO LAR, NATURAL E 
MORADORA DE MONTE BELO 
DO SUL
LUÍS FERNANDO TUNES 
ANDRADE, 36 ANOS, NATURAL 
DE URUGUAIANA, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
10 DE FEVEREIRO
ABRELINO PAULINO 
DINARTE, 92 ANOS, PASTOR 
APOSENTADO, NATURAL DE 
SANTA ROSA, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ADRIANE DE MIRANDA 
DIAS, 43 ANOS, AUXILIAR DE 
PROCESSOS APOSENTADA, 
NATURAL DE FONTOURA 
XAVIER, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
11 DE FEVEREIRO
JOSÉ ANAURI FLORES DO 
AMARANTE, 71 ANOS, MILITAR 
REFORMADO, NATURAL DE 
SANTIAGO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
12 DE FEVEREIRO
NESTOR VALDUGA, 
74 ANOS, CONSULTOR 
EM AUTOMOBILISMO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
BENTO GONÇALVES, MORADOR 
DE GARIBALDI
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15/02
19º

29º
Sol com muitas nuvens durante 

o dia e períodos de céu nublado. 
Noite com muitas nuvens.

14/02
19º

26º

16/02
21º

29º
Sol e muitas nuvens de manhã 

e chuva forte à tarde. Noite com 
pancadas de chuva.

Sol e muitas nuvens de manhã 
e chuva forte à tarde. Noite com 

pancadas de chuva.

EDIÇÃO 1.001
Sexta-feira, 

14 de fevereiro de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Em breve?
Sistema antigranizo poderá 
ser instalado na região
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Divulgação

No dia 15 de fevereiro, das 9h 
às 12h, a Biblioteca Pública Castro 
Alves promove o “Encontro de 
Troca Literária”, em Bento Gon-
çalves. Este é um evento que bus-
ca estimular a circulação de obras 
literárias e a democratização do 
acesso à leitura. Para participar, a 
população precisa levar livros que 
gostaria de trocar. Os mesmos se-
rão avaliados pela equipe da Biblio-
teca. Cada livro em bom estado ga-
rante a possibilidade de troca com 
um dos 400 exemplares de diversos 
gêneros da literatura disponíveis.

A primeira edição teve uma 
boa receptividade. Na ocasião, fo-
ram trocados cerca de 200 livros de 
gêneros como literatura brasileira 
e estrangeira, assuntos gerais, li-
vros infantis e juvenis.

Segundo a Biblioteca, a ação 
reforça a política pública de circu-
lação de livros, possibilitando for-

mas de acesso e de participação da 
comunidade no incentivo à leitura e 
no intercâmbio de ideias. 

Conforme a bibliotecária Pau-
la Porto, a Biblioteca Pública tem 
o comprometimento de incenti-
var um processo contínuo de livre 
acesso aos bens culturais. “Dessa 
forma, o Encontro tem o propósito 
de ampliar a oferta de títulos para 
o público, oferecendo uma diversi-
dade literária. A Biblioteca Pública 
Castro Alves tem esse empenho de 
promover ações que estimulem e 
impulsionem o hábito da leitura”, 
enfatiza.

Durante o evento, a Biblioteca 
estará aberta, sendo possível rea-
lizar empréstimos, consultas, utili-
zar as salas de estudo, conhecer o 
espaço e criar cadastros.

A Biblioteca Pública de Bento 
está localizada na rua Barão do Rio 
Branco, 123, bairro Centro.

Com acompanhamento diário, Bento é 
destaque no atendimento ao pré-natal

Mamães e bebês
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Rodrigo De Marco

Com reclamações acumuladas, 
prefeitura barra a Corsan

Fiscalização reforçada
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Prefeitura Bento

Vinícola Garibaldi já recebeu mais de 
14 milhões de quilos de uva na safra
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Vindima

MOVELSUL BRASIL:
CELEBRANDO A FORÇA DE QUEM
MOVE A INDÚSTRIA MOVELEIRA!

 Movelsul Brasil é um dos maiores 
eventos do setor moveleiro da América 
Latina, reunindo inovação, design e 
negócios. No entanto, por trás de cada 
peça exposta, de cada tendência 
apresentada e de cada negociação 
fechada, estão os trabalhadores da 
indústriaindústria moveleira. O SITRACOM BG 
reconhece esse trabalho e parabeniza 
os trabalhadores!

 São eles que, com dedicação diária, 
transformam matéria-prima em móveis 
que conquistam o mercado nacional e 
internacional. Desde a concepção do 
design até a fabricação e acabamento, 
cada etapa do processo conta com o 
talento e o esforço desses profissionais, 
queque fazem do setor móvel um dos 
pilares da economia e do 
desenvolvimento industrial do Brasil.

 A realização de mais uma edição da 

Movelsul só é possível porque os 
trabalhadores dão o seu melhor todos 
os dias, garantindo qualidade, inovação 
e competitividade para o setor. Valorizar 
esses profissionais é considerar a força 
que move a indústria e impulsionar o 
crescimento do setor móvel. 

  Trabalhador, o SITRACOM BG está 
ao seu lado e sempre vai defender seus 
direitos!

PARA MAIS INFORMAÇÕES:


